СОДЕРЖАНИЕ:

1.ВВЕДЕНИЕ

2.НАЗНАЧЕНИЕ

3.ТЕХНИЧЕСКИЕ ДАННЫЕ

4.СОСТАВ ИЗДЕЛИЯ И КОМПЛЕКТ ПОСТАВКИ

5.УСТРОЙСТВО И ПРИНЦИП РАБОТЫ ИЗДЕЛИЯ

5.1.Принцип работы контроллера

5.2.Конструкция контроллера

6.УСТРОЙСТВО И РАБОТА СОСТАВНЫХ ЧАСТЕЙ ИЗДЕЛИЯ

6.1.Корпус

6.2.Модуль ВИП

6.3.Модуль ММК

6.4.СИСТЕМНАЯ ШИНА

6.5.Модуль УПСТ

6.6.Модуль УПСЧ-М2

6.7.МОДУЛЬ МОТС

6.8.Модуль МОПД

7. УКАЗАНИЯ МЕР БЕЗОПАСНОСТИ

8. ПОДГОТОВКА ИЗДЕЛИЯ К РАБОТЕ

9. ПОРЯДОК РАБОТЫ

9.1.Требования к обслуживающему персоналу

9.2.Проверка технического состояния

10.ТЕХНИЧЕСКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

11.ХАРАКТЕРНЫЕ НЕИСПРАВНОСТИ И МЕТОДЫ ИХ УСТРАНЕНИЕ

12.ПРАВИЛА ТРАНСПОРТИРОВАНИЯ И ХРАНЕНИЯ

1. ВВЕДЕНИЕ

1.1. Данный документ предназначен для изучения принципа работы периферийного контроллера ПК-02 (далее «контроллера»), содержит подробное функциональное описание его основных узлов, а также сведения о техническом обслуживании и правила ввода в эксплуатацию.

1.2. При изучении устройства и принципа работы изделия потребитель должен пользоваться следующими документами:

1) «ИН7.140.000 ЭЗ. Контроллер периферийный ПК-02. Схема электрическая принципиальная»;

2) «ИН7.650.000 ЭЗ. Модуль ВИП. Схема электрическая принципиальная»;

3) «ИН7.107.000 ЭЗ. Модуль ММК. Схема электрическая принципиальная»;

4) «ИН7.108.300 ЭЗ. Модуль УПСТ-М2. Схема электрическая принципиальная»;

5) «ИН7.209.000 ЭЗ Модуль УПСЧ-М2. Схема электрическая принципиальная»;

6) «ИН7.111.000 ЭЗ. Панель соединительная. Схема электрическая принципиальная»;

7) «ИН7.215.100 ЭЗ. Модуль МОТС. Схема электрическая принципиальная»;

8) «ИН7.217.000 ЭЗ. Модуль МОПД. Схема электрическая принципиальная».

1.3. В настоящем описании приняты следующие обозначения составных частей контроллера:

ВИП - источник вторичного электропитания;

ММК - модуль микроконтроллера;

УПСТ-М2 - устройство преобразования сигналов токовое;

УПСЧ-М2 - устройство преобразования сигналов частотное;

МОТС - модуль обработки тепловых сигналов;

МОПД - модуль обработки сигналов путевых датчиков.

2. НАЗНАЧЕНИЕ

2.1. Периферийный контроллер ПК-02 предназначен для применения в составе комплексов, предназначенных для контроля технического состояния подвижного железнодорожного состава, и выполняет функции обнаружения перегретых букс в движущихся поездах.

2.2. Контроллер представляет собой устройство с программным управлением (микропроцессорную систему), что позволяет расширять область его применения путем разработки его рабочего программного обеспечения.

2.3. Периферийный контроллер ПК-02 предназначен для применения в условиях с умеренным и холодным климатом (исполнение УХЛ категории 4 по ГОСТ 15150-69).

3. ТЕХНИЧЕСКИЕ ДАННЫЕ

3.1. Периферийный контроллер ПК-02 в процессе эксплуатации обеспечивает:

1) ввод, преобразование в 8-ми разрядный двоичный код и обработку аналоговых сигналов от двух каналов теплового контроля (предварительных усилителей приемников инфракрасного излучения) при уровне сигнала до 2,8 В;

2) автоматическую компенсацию постоянной составляющей в каналах теплового контроля в диапазоне от -9 до +9 В;

3) ввод и обработку сигналов от трех путевых датчиков прохода осей типа ПБМ-56 при движении подвижного состава в диапазоне скоростей от 5 км/час до 200 км/час;

4) ввод четырех дискретных сигналов состояния напольного оборудования, при этом величине постоянного тока входной цепи от 0 до 0,5 мА соответствует значение «0», а величине постоянного тока от 5 до 20 мА - логическое значение «1»;

5) коммутацию четырех цепей управления напольным оборудованием при максимальном значении постоянного тока в нагрузке равном 10 мА, при этом напряжение на закрытом ключе коммутатора не должно превышать 30 В;

6) ввод и преобразование в цифровой код сигнала от датчика контроля температуры наружного воздуха в диапазоне от - 50° С до +50° С.

3.3. Контроллер обеспечивает передачу в последовательную линию связи в соответствии с процедурами информационного взаимодействия системы передачи данных СПД на базе концентраторов информации КИ-6М,

3.4. Сопряжение контроллера с некоммунтируемым каналом тональной частоты осуществляется встроенным модулем УПСЧ по двух или четырехпроводной линии методом частотной манипуляции в соответствии с ГОСТ 20855-83 (рекомендация V.23 МККТТ), при этом обеспечиваются следующие параметры:

1) скорость передачи данных -1200 бит в секунду, ±0,2%;

2) уровень передачи сигнала - от минус 30 до 0 дБ (плавная регулировка);

3) чувствительность по приему - минус 43 дБ;

4) комплексное входное и выходное сопротивление со стороны канала – 600 Ом ±10% (на частоте 1000 Гц).

3.5. Контроллер обеспечивает сопряжение с устройством ввода – вывода символьной информации (видеотерминалом) по последовательной четырехпроводной линии связи встроенным модулем УПСТ через интерфейс «RS 232» (рекомендация V.25 МККТ), или методом «токовая петля».

При работе по «токовой петле» обеспечиваются следующие параметры:

1) скорость передачи данных - 9600 бит/с;

2) максимально допустимое сопротивление линии связи - 500 Ом.

3.6. Нормальными климатическими условиями эксплуатации контроллера являются:

1) температура окружающего воздуха - от +5 до +40°С;

2) относительная влажность воздуха - 60% при +20°С.

3.7. Питание контроллера осуществляется от однофазной сети переменного тока частотой 50±1 Гц напряжением 220 В +10-15%.

3.8. Потребляемая мощность - не более 50 ВА.

3.9. Масса контроллера - не более 6 кг.

3.10.Показатели надежности:

1) наработка на отказ - не менее 8000 ч;

2) средний срок службы контроллера -10 лет.

4. СОСТАВ ИЗДЕЛИЯ И КОМПЛЕКТ ПОСТАВКИ

4.1. В состав периферийного контроллера ПК-02 входят:

1) контроллер периферийный ПК-02 (ИН7.140.000) - 1 шт.;

2) комплект ЗИП согласно ведомости (ИН7.140.000 ЗИ) - 1 комплект,

3) комплект эксплуатационных документов согласно ведомости ИН7.140.000 ЭД - 1 комплект;

4) упаковка.

4.2. Контроллер поставляется в собранном и упакованном виде.

4.3. Подключение контроллера к линии связи и объектам контроля осуществляется потребителем в соответствии с указаниями, изложенными в разделе 8 настоящего документа.

5. УСТРОЙСТВО И ПРИНЦИП РАБОТЫ ИЗДЕЛИЯ

5.1. Принцип работы контроллера

5.1.1. Принцип работы периферийного контроллера основан на аппаратно-программной обработке сигналов поступающих через согласующее устройство от напольного оборудования пункта контроля подвижного состава, а также управление через согласующие устройство элементами напольного и постового оборудования пункта контроля.

5.1.2. Структура периферийного контроллера (рис.5.1.) представляет собой микропроцессорную систему, в которой модуль микроконтроллера ММК через системную шину существляет:

1)ввод информации и управление каналами аналого - цифрового преобразования модуля обработки тепловых сигналов (МОТС);

3) ввод информации и команд от модуля обработки сигналов путевых датчиков (МОПД);

4) вывод команд управления напольным оборудованием в модуль МОПД;

5) прием и передачу данных через устройство преобразования сигналов частотное (УПСЧ) в последовательную линию (канал) связи;

6)обмен символьной информацией по последовательной линии с видеотерминалом через устройство преобразования сигналов токовое типа УПСТ.

Рис. 5.1. Структурная схема периферийного контроллера ПК-02.

5.1.3. Питание модулей контроллера обеспечивается встроенным источником вторичного электропитания (ВИП).

5.1.4. При включении питания контроллера микропроцессоры, расположенные в модулях ММК и МОПД, автоматически начинают выполнение своих рабочих программ, коды которых содержаться в микросхемах постоянного запоминающего устройства (ПЗУ), при этом производится настройка (инициализация) модулей на необходимые режимы работы и проверяется исправность основных узлов контроллера (тестирование).

5.1.5. После выполнения начальной инициализации и тестирования микропроцессоры контроллера переходят в режим выполнения основного программного цикла, в котором находятся постоянно до выключения питания или получения из линии связи команды «сброс».

5.1.6. Микропроцессор модуля МОПД в процессе выполнения основного программного цикла производит опрос состояния входных цепей от путевых датчиков и ожидает команды от модуля ММК. При обнаружении захода поезда на контроля микропроцессор модуля МОПД выдает сигналы на выходные цепи управления напольным оборудованием и переходит в режим счета осей и вагонов, а также выдает модулю ММК команды на начало и окончание обработки тепловых сигналов от букс, находящихся в зоне контроля (в поле зрения приемника инфракрасного излучения). После прохода поездом участка контроля микропроцессор модуля МОПД передает модулю ММК данные о количестве осей и вагонов в проконтролированном поезде, производит проверку напольного оборудования путем имитации прохода контрольного вагона (контрольная программа) и переходит в режим выполнения основного программного цикла.

5.1.7. Микропроцессор модуля ММК в процессе выполнения основного программного цикла устанавливает и поддерживает информационный обмен по линии связи с концентратором информации, а также принимает команды с видеотерминала и модуля МОПД. При получении от модуля МОПД информации заходе поезда на участок контроля, а также команд начала и окончания обработки тепловых сигналов, микропроцессор модуля ММК управляет аналого-цифровым преобразователем модуля МОТС, обрабатывает результаты измерения, передает полученные данные в линию связи и выводит результаты контроля на видеотерминал.

5.2. Конструкция контроллера

5.2.1.Конструкция контроллера представляет собой блок-каркас, заключенный в металлический кожух размерами 280x280x230 мм (рис. 5.2.). Блок-каркас содержит направляющие для установки модулей, соединительную панель и лицевую панель с органами управления и индикации. На лицевой панели также размещены электрические соединители для подключения линии связи и технологического пульта. Блок-каркас устанавливается в кожух и крепится к нему четырьмя винтами со стороны лицевой панели. Установка и извлечение модулей из блок-каркаса осуществляется с задней стороны контроллера, для чего задняя стенка кожуха выполнена съемной.

5.2.2. Подключение контроллера к напольному и силовому оборудованию осуществляется через разъемные соединители, расположенные на модулях обработки сигналов (МОТС и МОПД). Доступ к соединителям осуществляется через отверстия в задней стенке кожуха контроллера.

5.23. Модули контроллера представляют собой печатные платы размером 170x170 мм, выполненные из фольгированного стеклотекстолита с двухсторонним расположением печатных проводников. С одной стороны печатной платы модуля установлены радиоэлектронные компоненты. Каждый модуль содержит 84-х контактный разъемный электрический соединитель для подключения модуля к соединительной панели.

Рис. 5.2. Конструкция периферийного контроллера ПК-02.

6. УСТРОЙСТВО И РАБОТА СОСТАВНЫХ ЧАСТЕЙ ИЗДЕЛИЯ

6.1. Корпус

6.1.1. Корпус контроллера предназначен для установки в нем модулей, обеспечения межмодульных соединений, а также для соединений с внешними цепями, линией связи, сетью электропитания и контуром защитного заземления.

6.1.2. На лицевой панели корпуса установлены (обозначения по «Контроллер периферийный ПК-02. Схема электрическая принципиальная. ИН7.140.000 ЭЗ»:

1) вилка ХР1 «~220 В» для подключения сетевого шнура;

2) тумблер S 1 «Вкл.» для включения электропитания;

3) индикатор HI «Сеть»;

4) держатель предохранителя FU1 «2 А»;

5) клемма «» для подключения контура защитного заземления;

6) вилка ХР2 «КАНАЛЫ 1» для подключения линии связи;

7) вилка ХРЗ «КАНАЛЫ 6» для подключения технологического пульта;

8) индикаторы Н2 «ПЕРЕДАЧА» и НЗ «ПРИЕМ» для сигнализации

наличия передаваемых и принимаемых данных.

6.1.3. Соединительная панель А1 установлена непосредственно за лицевой панелью и соединяется с ней проводным монтажом. На соединительной панели установлено восемь вилок СНП49-84 для подключения модулей контроллера.

6.1.4. Расположение модулей в корпусе контроллера (вид со стороны задней стенки) приведено на рис. 6.1.

Рис. 6.1. Расположение модулей в корпусе контроллера

6.2. Модуль ВИП

6.2.1. Модуль ВИП предназначен для преобразования напряжения сети -220В в ряд вторичных стабилизированных напряжений, необходимых для питания модулей контроллера. Модуль обеспечивает следующие напряжения питания:

1) +5 В ±5% при номинальном токе нагрузки 3 А;

2) +12 В ±10% при номинальном токе нагрузки 0,8 А;

3) -12 В ±10% при номинальном токе нагрузки 0,8 А.

Структурная схема модуля ВИП представлена на рис.6,2.

Рис. 6.2. Структурная схема модуля ВИП.

6.2.2. Модуль ВИП представляет собой источник питания с бестрансформаторным входом и состоит из сетевого выпрямителя СВ, преобразователя напряжения ПН, узла управления УУ и выходных выпрямителей ВВ. Сетевой выпрямитель выполняет функции выпрямления напряжения сети Uc и сглаживания пульсаций, обеспечивает режим плавной зарядки конденсаторов фильтра при включении источника, бесперебойность подачи энергии в нагрузку при кратковременных провалах напряжения сети ниже допустимого уровня и уменьшает уровень помех за счет применения помехоподавляющих фильтров.

6.2.3. На выходе СВ формируется напряжение Е постоянного тока, которое характеризуется значениями 264 - 340В для однофазной сети 220 В +10-15%.

6.2.4. Преобразователь напряжения осуществляет преобразование постоянного выходного напряжения СВ в переменное прямоугольной формы. Гальваническая развязка входной сети с нагрузкой обеспечивается трансформатором Т.

6.2.5. Узел управления осуществляет стабилизацию выходных напряжений методом широтно - импульсной модуляции.

63. Модуль ММК

6.3.1. Модуль микропроцессорного контроллера ММК является центральным устройством программного управления периферийным контроллером. На структурной схеме, представленной на рис. 6.3 показаны основные компоненты модуля, объединенные внутренней системой шин и сигналов микропроцессора.

6.3.2. Дополнительно при изучении работы модуля ММК необходимо руководствоваться схемой электрической принципиальной ИН7.107.000 ЭЗ.

Рис. 6.3. Структурная схема модуля ММК.

6.3.3. Центральный процессор

6.3.3.1. В качестве центрального процессора (ЦП) модуля ММК применяется большая интегральная микросхема (БИС) КР1858ВМ1 (D 12). ЦП является основным управляющим элементом модуля, им осуществляется чтение команд из памяти, выполняются соответствующие операции, а также производятся запись и чтение данных из памяти или от различных устройств ввода-вывода.

6.3.3.2. Входные и выходные линии микросхемы КР1858ВМ1 предназначены для выполнения следующих функций:

1) А0..А15 - 16-ти разрядная адресная шина (выходные сигналы с тремя состояниями), на которой при считывании или записи в память устанавливается адрес ячейки памяти, при считывании или записи в устройство ввода-вывода на 8-ми младших разрядах устанавливается адрес устройства ввода-вывода, при регенерации памяти на 7-ми младших разрядах устанавливается адрес регенерации;

2) D 0..D 7 - 8-ми разрядная двунаправленная шина с тремя состояниями, по которой выполняется обмен данными между процессором и внешними устройствами;

3) Ml - чтение команды, служит для сигнализации первого машинного цыкла;

4) MREQ - выход с тремя состояниями, сигнализирующий о том, что на адресной шине установлен адрес памяти;

5) IORQ - выход с тремя состояниями, сигнализирующий о том, что на младших разрядах адресной шины установлен адрес устройства ввода-вывода;

6) RD - выход с тремя состояниями, сигнализирующий о том, что
процессор готов к приему данных из памяти или устройства ввода-вывода;

7) INT - входная линия запроса на маскируемые прерывания, которые генерируются устройствами ввода-вывода, при этом если внутренний триггер (IFF), устанавливаемый программным обеспечением, разрешает внутреннее прерывание, и сигнал BUSRQ не является активным, то ЦП принимает запрос на прерывание, о чем процессор сигнализирует с помощью подтверждающего сигнала (одновременно IORQ и Ml) в начале следующего машинного цикла;

8) NMI - вход, запускаемый отрицательным фронтом, линия запроса на немаскируемое прерывание, имеющее более высокий приоритет, чем сигнал IN Т, под ее влиянием процессор в конце командного цикла независимо от состояния триггера IFF выполняет команду RESTART адрес 0066Н, содержимое программного счетчика автоматически поступает в верхнюю часть стека, что позволяет совершить возврат в прерванную программу; RES («сброс») - под влиянием низкого уровня сигнала, появляющегося на линии, процессор принимает исходное состояние, за время действия сигнала адресная шина и шина данных переходят в третье (плавающее) состояние, а управляющие линии - в неактивное состояние, сигнал регенерации памяти ЦП не выдается;

10) BUSR («захват шины») - под влиянием входного сигнала низкого уровня шина данных, адресная шина и управляющие сигналы с тремя состояниями в конце текущего машинного цикла переходят в плавающее состояние, таким образом другое устройство принимает на себя управление шинами;

11) BUSA («подтверждение захвата шины») - выходной сигнал, которым процессор сигнализирует о том, что его линии переведены в плавающее состояние, следовательно другое устройство может принять на себя управление шинами;

12) F - однофазный тактовый сигнал;

13) WR - выходной сигнал с тремя состояниями, сигнализирующий о том, что шина данных содержит действительные выходные данные;

14) RFSH - активное состояние сигнала сигнализирует о том, что 7
младших разрядов адресной шины содержат адрес регенерации динамической памяти;

15) HALT («останов») - активное состояние сигнала сигнализирует о том, что процессор выполнил команду HALT и ждет маскируемое или немаскируемое прерывание, при этом выполняется команда NOP и осуществляется процесс регенерации динамической памяти;

16) WAIT («ожидание») - низкий уровень сигнализирует процессору, что адресованная ячейка памяти или устройство ввода-вывода не готово для передачи данных, при этом процессор находится в состоянии ожидания до тех пор, пока вход станет неактивным, сигналы регенерации динамической памяти при этом отсутствуют.

6.3.4, Тактовый генератор

14) BUSA («подтверждение захвата шины») - выходной сигнал, которым процессор сигнализирует о том, что его линии переведены в плавающее состояние, следовательно другое устройство может принять на себя управление шинами;

15) F - однофазный тактовый сигнал;

16) WR - выходной сигнал с тремя состояниями, сигнализирующий о том, что шина данных содержит действительные выходные данные;

14) RFSH - активное состояние сигнала сигнализирует о том, что 7
младших разрядов адресной шины содержат адрес регенерации динамической памяти;

17) HALT («останов») - активное состояние сигнала сигнализирует о том, что процессор выполнил команду HALT и ждет маскируемое или немаскируемое прерывание, при этом выполняется команда NOP и осуществляется процесс регенерации динамической памяти;

18) WAIT («ожидание») - низкий уровень сигнализирует процессору, что адресованная ячейка памяти или устройство ввода-вывода не готово для передачи данных, при этом процессор находится в состоянии ожидания до тех пор, пока вход станет неактивным, сигналы регенерации динамической памяти при этом отсутствуют.

6.3.4, Тактовый генератор

6.3.4.1. Тактовый генератор предназначен для формирования тактовых сигналов процессора F, а также для получения системной частоты CLK, необходимой для работы других модулей и узлов контроллера.

6.3.4.2. Тактовый генератор состоит из генератора с кварцевой стабилизацией частоты, выполненного на элементах D 6.1, D 6.2, D 6.3, R 2, R 3, С2, BQ 1, а также из делителя частоты, выполненного на двоичном счетчике D 9.

6.3.4.3. При резонансной частоте кварца равной 16 МГц на выводах 12, 9, 8 и 11 микросхемы D 9 формируются сигналы частотой соответственно 8, 4, 2 и 1 МГц. Установка необходимых значений частоты сигналов F и CLK производится пайкой соответствующих перемычек S 1. Модуль ММК поставляется с установленными частотами F и CLK равными 2 МГц.

6.3.5. Постоянное запоминающее устройство

6.3.5.1. Постоянное запоминающее устройство (ПЗУ) модуля ММК предназначено для хранения рабочей программы и считывания из него процессором кодов команд.

6.3.5.2. ПЗУ представляет собой две микросхемы перепрограммируемых запоминающих устройств с ультрафиолетовым стиранием информации типа К573РФ4 (D 22, D 27) емкостью 8 Кбайт каждая, устанавливаемых на плату модуля в специальные гнезда

6.3.5.3. Содержимое микросхем ПЗУ заносится при помощи специального устройства - программатора микросхем ПЗУ на предприятии - изготовителе. Содержимое микросхем ПЗУ может сохраняться при отсутствии питания в течение нескольких тысяч часов.

6.3.5.4. Микросхема ПЗУ, содержащая часть программы, начинающуюся с адреса 0000Н, устанавливаться в гнездо D 22, а микросхема, содержащая часть программы, начинающуюся с адреса 2000Н, устанавливается в гнездо D 27.

6.3.5.5. Каждая микросхема ПЗУ имеет выводы DO - D 7 для подключения к шине данных процессора, а также выводы АО - А12 для подключения к адресной шине. Выводы DO - D 7 с тремя состояниями и активизируются только при установлении на входе ОБ сигнала низкого уровня, что обеспечивается сигналами SO и S 1 адресного дешифратора при установлении на адресной шине адресов, входящих в область ПЗУ, а также при активном состоянии сигналов чтения RD и MRQ.

6.3.6. Оперативное запоминающее устройство

6.3.6.1. Оперативное запоминающее устройство (ОЗУ) модуля ММК предназначено для хранения данных, которые процессор записывает и считывает в процессе выполнения программы.

6.3.6.2. ОЗУ состоит из микросхем - накопителей D 13, D 14, D 19, D 20, D 23 - D 26 и узла управления (D 4.3, D 4.2, D 4.1, D 1.3, D 5, D 10, DI 1).

6.3.6.3. Каждая микросхема - накопитель подключается выводами DO и DI к одной линии шины данных, по которой производится запись или считывание в микросхему одного разряда 8-ми разрядного двоичного числа (байта).

6.3.6.4. Адрес ячейки памяти, к которой в данный момент обращается процессор, заносится в микросхемы - накопители в виде двух байтов. Первый байт представляет собой адрес строки матрицы - накопителя, является младшим байтом адресной шины и стробируется сигналом RAS. Второй байт – адрес столбца матрицы-накопителя, являющийся старшим байтом адресной шины, стробируется сигналом CAS.

6.3.6.5. Подключение к выводам АО - А7 микросхем - накопителей нужного байта адресной шины осуществляется при помощи мультиплексоров адресной шины D 10, D 11 сигналом микросхемы D 4.1 узла управления. Конденсатор СЗ в цепи формирования сигнала CAS предназначен для задержки переднего фронта сигнала для обеспечения времени надежного переключения мультиплексоров адресной шины.

6.3.6.6. Принцип хранения данных в элементах памяти микросхем - накопителей основан на заряде и разряде емкости, что требует обновления данных не реже одного раза за 8 мс. Процесс обновления данных называется регенерацией динамической памяти и осуществляется в модуле ММК процессором в такты, свободные от обращения к памяти и устройствам ввода - вывода.

6.3.6.7. В качестве микросхем - накопителей ОЗУ модуля ММК применяются 8 микросхем К565РУ5 общей емкостью 64 Кбайт, что является полной адресуемой областью микропроцессора KP 1858 BMI. Для исключения конфликта шины данных между ОЗУ и ПЗУ при обращении процессора к ПЗУ производится блокировка сигнала CAS сигналами SO и S 1 схемой D 5.3, D 5.1. Таким образом фактическая область адресации ОЗУ находится в диапазоне адресов 4000 H - 0 FFFFH, что составляет 56 Кбайт.

6.3.7. Схема обработки сигналов прерывания

6.3.7.1. Схема обработки сигналов прерывания предназначена для обслуживания 8-ми линий запросов на прерывание процессора, поступающих от внешних устройств.

6.3.7.2. Схема состоит из программируемого контроллера прерываний D 7, входных формирователей D 3, R 1 и схемы формирования сигнала подтверждения INT на элементах D 1.1, D 2.1, D 1.2.

6.3.7.3. Контроллер прерываний подключен к шине данных выводами DO -D 7. Запросы на прерывания поступают на входы IRQ 0 - IRQ 7 контроллера, при этом линии IRQO - IRQ 5 предназначены для обслуживания запросов прерывания от внешних модулей, а линии IRQ 6, IRQ 7 - для обслуживания запросов, формируемых программируемым таймером D 8. Запросы от внешних модулей INTO - INT 5 поступают на контроллер прерываний через входные инверторам D 3, на входы которых через резисторы R 1 поступает напряжение +5 В для подавления помех при отсутствии подключенного к данной линии модуля.

6.3.7.4. Для реализации необходимого режима работы контроллера прерываний предназначена схема формирования сигналов INTA, реализованная на элементах Dl.l, D 2.1 и D 1.2. В нормальном режиме триггер D 2.1 установлен в состояние «О» сигналами F. При совпадении активности сигналов Ml и IOR, что говорит о машинном цикле обслуживания запроса прерывания, триггер D2.1 устанавливается в состояние «1», что разрешает прохождение трех тактов ¥ на вход INTA контроллера, при этом на каждый такт контроллер выводит на шину данных по одному байту команды «CALL», однако процессором будет считан только второй байт.

6.3.7.5. В модуле ММК контроллер прерываний имеет следующие адреса внутренних регистров:

0А0Н - регистр первой команды инициализации, 2-й и 3-й групп команд управления;

0А1 H - регистр 2-й и 3-й команд инициализации, 1-й команды управления.

6.3.8. Адресный дешифратор

6.3.8.1. Адресный дешифратор модуля ММК предназначен для формирования сигналов выборки устройств, подключенных к шинам процессора, и выполнен на микросхемах 016, D>17 и D 31.

6.3.8.2. Дешифратор D 16 предназначен для формирования сигналов выборки устройств ввода-вывода, входящих в состав модуля ММК: программируемого таймера, контроллера прерывании, программно опрашиваемых переключателей, схемы формирования сигнала «сброс». Соответствие выходных сигналов дешифратора сигналам адресной шины при активном состоянии сигнала IOR приведено в табл.6.1.

Таблица 6.1

А7 | А6 | А5 | А4 | A3 | А2 | А1 | АО | ST | SB | SI | SST
1 | 0 | 0 | 0 | X | X | X | X | 0 | 1 | 1 | 1
1 | 0 | 0 | 1 | X | X | X | X | 1 | 0 | 1 | 1
1 | 0 | 1 | 0 | X | X | X | X | 1 | 1 | 0 | 1
1 | 0 | 1 | 1 | X | X | X | X | 1 | 1 | 1 | 0

X - любое состояние.

6.3.8.3. Дешифратор D 17 предназначен для формирования сигналов выборки микросхем ПЗУ. Сигнал SO активен в цикле чтения из памяти с адресами от ООООН до 1 FFFH. Сигнал S 1 активен в цикле чтения из памяти с адресами от 2000 H до 3 FFFH.

6.3.8.4. Дешифратор D 31 предназначен для формирования сигналов выборки внешних модулей SMOD 0 - SMOD 5. Соответствие выходных сигналов дешифратора сигналам адресной шины приведено в табл. 6.2.

Таблица 6.2

А7 | А6 | А5 | А4 | A3 | А2 | А1 | АО | SMOD0 | SM0D1 | SMOD2 | SMOD3 | SMOD4 | SMOD5
0 | 0 | 1 | 0 | X | X | X | X | 0 | 1 | 1 | 1 | 1 | 1
0 | 0 | 1 | 1 | X | X | X | X | 1 | 0 | 1 | 1 | 1 | 1
0 | 1 | 0 | 0 | X | X | X | X | 1 | 1 | 0 | 1 | 1 | 1
0 | 1 | 0 | 1 | X | X | X | X | 1 | 1 | 1 | 0 | 1 | 1
0 | 1 | 1 | 0 | X | X | X | X | 1 | 1 | 1 | 1 | 0 | 1
0 | 1 | 1 | 1 | X | X | X | X | 1 | 1 | 1 | 1 | 1 | 0

X - любое состояние.

6.3.9. Формирователи сигналов системной шины

6.3.9.1. Формирователи сигналов системной шины предназначены для согласования низкой нагрузочной способности шин процессора с нагрузкой, создаваемой системной шиной с подключенными к ней внешними модулями.

6.3.9.2. В качестве формирователей применяются микросхемы шинных формирователей с повышенной нагрузочной способностью КР580ВА86 (D 30) и КР580ВА87 Р29).

6.3.9.3. Микросхема D 30 предназначена для буферизации двунаправленной шины данных процессора D 0 - D 7 и линий данных системной шины DAT 0 - DAT 7. Разрешение передачи данных через микросхему D 30 осуществляется сигналом SD в цикле обращения процессора к устройствам ввода-вывода с адресами от ООН до 7 FH. Направление передачи данных определяется состоянием сигнала RIO, формируемым мультиплексором D 18. В цикле чтения процессором данных из устройства ввода-вывода (RIO=0) сигналы с линий DAT 0 - DAT 7 системной шины поступают на шину данных процессора DO - D 7. В цикле записи процессором данных в устройство ввода-вывода (RIO=1) сигналы шины данных передаются в системную шину.

6.3.9.4. Микросхема D 29 предназначена для передачи в системную шину сигналов чтения и записи в устройства ввода-вывода IORC, IOWC, сигнала системного сброса INIT, системной частоты CCLK, а также линий адресной шины ADR 0 - ADR 3. Микросхема работает в режиме простого однонаправленного усилителя.

6.3.10. Схема формирования сигнала сброса

6.3.10.1. Схема формирования сигнала сброса RES предназначена для приведение в исходное состояние процессора и других устройств, входящих в систему.

6.3.10.2. Сигнал RES формируется одновибратором D 15.2 в следующих случаях:

1) при включении электропитания модуля;

2) при снижении напряжения питания +5 В до значения напряжения
+3,7±0,2В;

3) при прекращении выполнения процессором основного программного цикла.

6.3.10.3. Длительность сигнала RES, принимающая значение не менее 3 периодов тактовой частоты F, определяется цепью R 12, С9. Запуск одновибратора D 15.2 осуществляется по входу В мультивибратором D 21, вырабатывающим импульсы с периодом 1,5 - 2 с. Период следования импульсов определяется параметрами цепи R 8, С5.

6.3.10.4. Для обеспечения нормальной работы схемы формирования сигнала RES в основной программный цикл введена команда обращения к устройству ввода-вывода с адресом 0В0Н. Эта команда, результатом выполнения которой является формирование импульса низкого уровня на выходе SST дешифратора D 16, выполняется процессором не реже одного раза за 1 с.

6.3.10.5. Импульсы SST поступают на вход А одновибратора D 15.1, который низким уровнем на выходе Q осуществляет разряд конденсатора С5, блокируя тем самым работу мультивибратора D 21. В случае нарушения выполнения процессором основного программного цикла {программного сбоя), импульсы SST не вырабатываются, на выходе одновибратора D15.1 устанавливается сигнал высокого уровня, что приводит к запуску мультивибратора и формированию через 1,5-2 секунды сигнала RES.

6.3.10.6. Запуск мультивибратора D 21 осуществляется также в случае снижения напряжения питания +5 В, приложенного ко входу R через делитель R 15, R 16, до значения 3,7+0,2 В, что приводит к формированию сигнала RES в случае кратковременных выключений или «провалов» в сети электропитания.

6.3.1 1. Программируемый таймер

6.3.11.1. Программируемый таймер D 7 реализован на БИС КР580ВИ53 и содержит три независимых 16-ти разрядных каналов (счетчиков) с общей схемой управления.

6.3.11.2. Канал «0» таймера предназначен для генерации последовательности импульсов с периодом 1 мс, поступающих на контроллер прерываний и определяющих частоту сканирования процессором тепловых сигналов, поступающих на АЦП модуля МОТС.

6.3.11.3. Каналы «1» и «2» таймера предназначены для отсчета текущего времени (встроенные часы).

6.3.11.4. Запись и считывание управляющих слов и содержимого каналов программируемого таймера осуществляется через двунаправленные линии DO - D 7, подключенные к шине данных процессора, командами записи и чтения устройства ввода-вывода.

6.3.11.5. На счетные входы каналов СО и С1 поступает системная частот CLK. Сигналы с выхода канала OUT 1 поступают на вход канала С2, в результат чего каналы 1 и 2 образуют 32-х разрядный двоичный счетчик. Работа все каналов программируемого таймера разрешена подачей сигнала лог. «1» на входа CEO, СЕ1, СЕ2.

6.4. Системная шина

6.4.1.1. Системная шина предназначена для электрического сопряжени модуля ММК с другими модулями контроллера.

6.4.1.2. Конструктивно системная шина представляет собой печатные проводники, соединяющие выводы разъемов Х2 - Х8 соединительной панели.

6.4.1.3. В состав системной шины входят следующие линии:

1) DAT 0 - DAT 7 - двунаправленная 8-ми разрядная шина данных: предназначенная для передачи байта данных при обращении процессора операциями записи или чтения к регистрам устройств ввода-вывода расположенных на внешних по отношению к ММК модулях, значению лог. «1» соответствует высокий уровень на линии DAT;

2) SMODO - SMOD 5 - выходные линии модуля ММК, активный уровень каждой линии SMOD (низкий) сигнализирует о том, что процессор обращается с операцией чтения или записи к устройствам ввода-вывода, расположенным на одном внешнем модуле. Линии SMOD имеют радиальную структуру, т.е. каждая линия подключена только к одному внешнему модулю. Соответствие линий SMOD разъемам соединительной панели приведено в табл. 6.3.

3) INTO - INT 5 - входные линии модуля ММК, активный уровень каждой линии INT (низкий) сигнализирует о том, что модуль, подключенный к данной линии, запрашивает прерывание процессора. Линии INT имеют радиальную структуру и подключены к разъемам соединительной панели соответственно сигналам SMOD (см. табл.6.3.);

Таблица 6.3

Линии системной шины | На какой разъем поступают
SMODO, INTO | ХЗ
SMOD 1, INT 1 | Х4
SMGD 2, INT 2 | Х5
SMOD 3, INT 3 | Х6
SMOD4, INT4 | Х7
SMOD5.INT5 | Х8

4) ADR 0 - ADR 3 - выходные линии модуля ММК, предназначенные для адресации регистров, расположенных в адресном пространстве одного внешнего модуля, значению лог. «1» соответствует низкий уровень сигнала ADR;

5) IORC - чтение устройства ввода-вывода, активный уровень линии
(низкий) сигнализирует о том, что процессор производит цикл чтения из регистра модуля с адресом, определяемым сигналами SMOD и ADR;

6) IOWC - запись в устройство ввода-вывода, активный уровень линии (низкий) сигнализирует о том, что процессор производит цикл записи в регистр модуля с адресом, определяемым сигналами SMOD и ADR;

7) INIT - инициализация (сброс) устройств ввода-вывода, низкий уровень сигнала I N IT сигнализирует о том, что действует сигнал сброса процессора;

8) CCLK - системная частота (2 МГц).

Временные диаграммы циклов записи и чтения системной шины приведены на рис.6.4.

Рис. 6.4. Временная диаграмма цикла чтения и записи системной шины.

6.5. Модуль УПСТ

6.5.1. Модуль УПСТ предназначен для обеспечения информационного обмена между модулем ММК и последовательной физической линией связи или телеграфным каналом.

6.5.2. Связь модуля УПСТ с модулем ММК осуществляется сигналами системной шины. Модуль содержит приемопередатчик последовательного кода и узлы преобразования сигналов для сопряжения методом «токовая петля 20 m А» и «RS 232» (стык С2).

6.5.3. Структурная схема модуля УПСТ представлена на рис. 6.5.

Рис. 6.5. Структурная схема модуля УПСТ.

6.5.4. Формирователи сигналов системной шины

6.5.4.1. Формирователи сигналов системной шины (элементы DD 1, DD 2, DD 4) предназначены для согласования нагрузочной способности линий системной шины и внутренних цепей модуля.

6.5.4.2. Двунаправленный шинный формирователь DD 4 предназначен для буферизации шины данных DAT 0 - DAT 7. Разрешение работы формирователя осуществляется при поступлении на вход ОЕ низкого уровня сигнала системной шины SMOD (выбор модуля). Направление передачи данных через формирователь устанавливается сигналом на входе Т. Если модуль ММК обращается к модулю с циклом чтения устройства ввода/вывода через системную шину (сигналы SMOD и IORC низкого уровня), то сигналы со входов АО - А7 шинного формирователя поступают на выходы ВО - В7. Таким образом внутренняя шина данных подключается к системной шине. В случае обращения модуля ММК с циклом записи сигналы DAT 0 - DAT 7 с системной шины поступают на внутреннюю шину модуля (выходы A 0 - А7 микросхемы DD 4).

6.5.4.3. В качестве формирователя сигнала запроса прерывания INT системной шины применяется элемент DD 2.1.

6.5.4.4. Буферизация сигналов системной шины ADRO, ADR 1, IORC, IOWC, INIT и CCLK осуществляется инверторами DD 2.6, DD 2.2, DD 1.6, DD 1.1, DD 1.5, DD 1.2 HDD 2.5 соответственно.

6.5.5. Адресный дешифратор

6.5.5.1. Адресный дешифратор DD 3 предназначен для формирования сигналов выборки устройств ввода/вывода, расположенных на модуле УПСТ. Входными сигналами дешифратора являются сигналы SMOD, ADR 2 и ADR 3. Соответствие выходных сигналов дешифратора состоянию линий неинверсных ADR 2 и ADR 3 при низком уровне сигнала SMOD приведено в табл. 6.4.

Таблица 6.4.

ADR2 | ADR3 | B0 | В1 | В2 | ВЗ
0 | 0 | 1 | 1 | 1 | 0
1 | 0 | 1 | 1 | 0 | 1
0 | 1 | 1 | 0 | 1 | 1
1 | 1 | 0 | 1 | 1 | 1

6.5.6. Приемопередатчик

6.5.6.1. Приемопередатчик модуля УПСТ реализован на БИС КР580ВВ51 (DD 5) и предназначен для преобразования параллельного кода шины данных DO -D 7, получаемого от центрального процессора, в последовательный поток символов со служебными битами и выдачи этого потока через устройство преобразования сигналов в последовательный канал связи с различной скоростью. А также для обратного преобразования последовательного потока символов в параллельное 8-ми разрядное слово. Передаваемая и принимаемая информация при необходимости может контролироваться на четность (нечетность).

6.5.6.2. Режим работы микросхемы КР580ВВ51 может быть запрограммирован записью в соответствующие внутренние регистры слов инструкции режима, служебных синхросимволов и инструкции команды.

6.5.6.3. В модуле УПСТ приемопередатчик DD 5 может работать только в асинхронном режиме. Асинхронный режим характеризуется одиночными посылками информации. В начале каждой посылки устанавливается отрицательный импульс «старт-бит», длительность которого равна биту данных, предназначенный для ввода в синхронизацию приемника. В конце каждой посылки устанавливается положительный импульс «стоп-бит» (длительность может равняться 1, 1,5 или 2 длительностям бита информации), предназначенный для определения приемником конца посылки. Длительность «стоп-бита» устанавливается программно.

6.5.6.4. Скорость приема/передачи данных задается инструкцией режима и может равняться 1/16 или 1/64 от частоты, поступающей на входы ТхС и RxC приемопередатчика.

6.5.6.5. Временная диаграмма для режима асинхронной передачи приведена на рис. 6.6.

После записи в микросхему данных в параллельном формате происходит автоматическое присоединение к каждой посылке старт-бита и стоп-бита. Бит контроля четности (если он запрограммирован) вводится перед битами останова и может иметь нулевое или единичное значение.

Рис. 6.6. Временная диаграмма работы приемопередатчика в режиме асинхронной передачи.

Если в инструкции команды в разряд DO записана «1» и на входе CTS установлено напряжение низкого уровня, то информация в виде последовательного потока данных подается на выход TxD со скоростью, равной 1/16 или 1/64 частоты синхронизации передатчика ТхС. Если микросхема не содержит информацию для передачи, то на выходе Тх D) устанавливается напряжение высокого уровня.

6.5.6.6. Временная диаграмма для режима асинхронного приема приведена на рис. 6.7.

Рис.6.7. Временная диаграмма работы приемопередатчика в режиме асинхронного приема.

6.5.6.7. Напряжение высокого уровня на входе RxD свидетельствует о том, что в данный момент нет приема информации. Появление на входе RxD напряжения низкого уровня свидетельствует о приходе старт-бита. Истинность этого бита проверяется вторично стробированием в его середине. Если наличие напряжения низкого уровня на входе подтверждается, то запускается счетчик битов, который позволяет определить конец битов данных, бит контроля (если он запрограммирован) и стоп-бит. Если при вторичной проверке на входе RxD обнаруживается напряжение высокого уровня, то приемник переходит в исходное состояние.

6.5.6.8. Если в принятых данных присутствует ошибка, то внутренний триггер ошибки четности устанавливается в единичное состояние. Если при анализе стоп-бита на входе RxD обнаруживается напряжение низкого уровня, то триггер ошибки стоп-бита устанавливается в единичное состояние. Стоп-бит сигнализирует о том, что данные находятся в приемнике. Принятые данные передаются в выходной регистр данных, при этом на выходе RRDY появляется напряжение высокого уровня, сигнализируя о готовности к считыванию принятых данных. Если предыдущий символ не был считан процессором, то принятый символ замещает его в выходном регистре, а триггер ошибки переполнения устанавливается в единичное состояние. Наличие ошибок в триггерах не останавливает работу микросхемы, они могут быть считаны процессором и сброшены записью в приемопередатчик соответствующей инструкции.

6.5.6.9. Сигналы с выходов TRDY (передатчик готов) и RRDY (приемник готов) поступают через элемент DD 8.3 на формирователь сигнала запроса прерывания INT.

6.5.6.10. Элементы DD 1.4 и DD 1.3 предназначены для управлением светодиодными индикаторами «ПРИЕМ» и «ПЕРЕДАЧА», расположенными налицевой панели корпуса контроллера.

6.5.7. Программируемый таймер

6.5.7.1. Программируемый таймер модуля УПСТ выполнен на микросхеме 82С54 (DD 6), аналоге КР1810ВИ54, и предназначен для формирования частоты синхронизации приемопередатчика, а также может использоваться разработчиком программного обеспечения контроллера для формирования различных временных интервалов.

6.5.7.2. Канал 0 программируемого таймера используется для деления частоты CCLK, поступающей на вход СО, до значения, необходимого для обеспечения заданной скорости работы приемопередатчика, для чего частота с выхода OUT 0 поступает на входы синхронизации ТхС и RxC микросхемы DD 5.
Канал 0 таймера должен быть запрограммирован в режим 3 (генератор меандра), при этом для обеспечения заданных скоростей работы приемопередатчика, запрограммированного в режим деления частоты синхронизации 1/16, при частоте

CCLK равной 2 МГц на выходе OUT счетчика канала 0 должны устанавливаться значения частот в соответствии с табл. 6.5.

Таблица 6.5.

Скорость передачи (бит/с) | Значение частоты на выходе OUT канала 0 (Гц)
50 | 800
100 | 1600
200 | 3200
600 | 9600
1200 | 19200
2400 | 38400
4800 | 76800
9600 | 153600

6.5.7.3. Сигнал с выхода OUT 0 канала 0 поступает на вход С1 счетчика канала 1, который может использоваться разработчиком программного обеспечения в режиме 0 в качестве формирователя временного интервала, пропорционального скорости работы приемопередатчика (например, времени ожидания ответа). Текущее состояние канала 1 может быть опрошено процессором по состоянию сигнала на выходе OUT 1, поступающего на вход D 7 микросхемы DD 9.

6.5.8. Программно - опрашиваемые переключатели

6.5.8.1. В состав модуля УПСТ входят 7 программно-опрашиваемых переключателей S 1.1 - S 1.7, которые могут использоваться для установки потребителем в процессе эксплуатации различных режимов работы приемопередатчика, таких как скорость передачи, наличие и вид контроля на
четность, количество стоп-бит и т.п. Фактическое назначение переключателей определяется разработчиком программного обеспечения контроллера информации и оговаривается в соответствующих инструкциях по применению данного
программного обеспечения,

6.5.8.2. Считывание процессором состояния переключателей осуществляется через регистр DD 9, который передает на внутреннюю шину данных (выходы Q 0 — Q 7) состояние входов DO — D 7 при совпадении активности сигналов выборки устройства (выход В1 дешифратора DD 3) и сигнала IORC системной шины. При этом замкнутому положению переключателя соответствует значение лог. «0» в данном разряде считанного байта данных.

6.5.9. Узел преобразования сигналов «стык С2»

6.5.9.1. Узел преобразования сигналов «стык С2» предназначен для прямого и обратного преобразования уровней напряжения приемопередатчика в сигналы с электрическими параметрами, удовлетворяющими требованиям ГОСТ 23675-79 для несимметричных цепей стыка С2.

6.5.9.2. На входы X приемников линейных сигналов (DD7.1, DD7.2, DD7.3) с канальных разъемов корпуса поступают двуполярные сигналы линий 104 (принимаемые данные), 107 (аппаратура передачи данных готова) и 106 (готов к передаче) напряжением от -12..-3 до +3..+12 В. Сигнал с выхода приемника DD7.1 поступает через элемент DD8.1 на вход RxD (принимаемые данные) приемопередатчика, а также через элемент DD 1.4 на светодиод «ПРИЕМ», расположенный на лицевой панели контроллера. Работа приемников разрешена подачей напряжения высокого уровня через резистор R 12 на входы С.

6.5.9.3. Микросхемы передатчиков линейных сигналов DD10, DD11 предназначены для преобразования уровней выходных сигналов DTR, RTS и TxD приемопередатчика DD5 в двуполярные сигналы линий 108 (оборудование данных готово), 105 (запрос передачи) и 103 (передаваемые данные) напряжением от -12 до +12 В. Сигнал TxD приемопередатчика также поступает через элемент DD1.3 на светодиод «ПЕРЕДАЧА», расположенный на лицевой панели контроллера. Работа передатчиков линейных сигналов разрешена подачей напряжения высокого уровня на входы С через резистор R 4.

6.5.10. Узел преобразования сигналов «токовая петля 20 m А»

6.5.10.1. Узел предназначен для сопряжения модуля УПСТ с телеграфным каналом связи и работы по физической линии протяженностью до 1 км. Узел обеспечивает прием и передачу двуполярных токовых посылок с номинальным линейным током 20 мА.

6.5.10.2. Токовые посылки из линии +RCV и -RCV поступают через канальный разъем корпуса на цепь R 9, VD 3, RIO, Rll, VU 1 модуля. Транзисторная оптопара VUI предназначена для гальванической развязки и усиления сигналов линии связи. Выходной сигнал с оптопары VU 1 через элементы DD 2.3 и DD 8.1 поступает на вход RxD приемопередатчика.

6.5.10.3. Передатчик токовых посылок в линию состоит из коммутатора двуполярного тока и преобразователя напряжения для его питания. Посылки последовательного кода с выхода TxD приемопередатчика поступают через элемент DD 8.4 на оптопару VU 2. Коммутатор тока на транзисторах VT 3 - VT 7, управляемый оптопарой VU 2, осуществляет переключение направления тока в линии +XMIT, -XMIT. Стабилизатор тока выполнен на элементах VT 8, VD 12, VD 13, R 22, R 23. Значение тока в линии, равное 20 m А, устанавливается резистором R 22. Диоды VD 8 - VD 11 предназначены для защиты цепей коммутатора от напряжений, возникающих в линии связи.

6.5.10.4. Двухтактный преобразователь напряжения выполнен на элементах VT 1, VT 2, Т1. Питание преобразователя осуществляется от цепи +12 В. Фильтр L 1, С15 предназначен для подавления импульсных помех в цепях питания, возникающих при работе преобразователя. Транзисторы VT 1, VT 2 работают по схеме двухтактного генератора на частоте -20 кГц. Переменное напряжение с выходной обмотки 7-9 трансформатора Т1 поступает на двухполупериодный выпрямитель VD 4 - VD 7, на выходе которого устанавливается напряжение 24 В для питания коммутатора тока линии.

6.6. Модуль УПСЧ

6.6.1. Модуль УПСЧ предназначен для обеспечения информационного обмена между модулем ММК и выделенным каналом тональной частоты. Связь модуля УПСЧ с модулем ММК осуществляется сигналами системной шины
контроллера. Модуль содержит приемопередатчик последовательного кода и устройство преобразования сигналов, обеспечивающее последовательную передачу данных в соответствии с ГОСТ 20855-83.

Структурная схема модуля УПСЧ—М2 представлена на рис. 6.8.

6.6.2. Формирователи сигналов системной шины

6.6.2.1. Формирователи сигналов системной шины (элементы DD 1, DD 2, DD 4) предназначены для согласования нагрузочной способности линий системной шины и внутренних цепей модуля.

Рис.6.8. Структурная схема модуля УПСЧ-М2.

6.6.2.2. Двунаправленный шинный формирователь DD 4 предназначен для буферизации шины данных DAT 0 - DAT 7. Разрешение работы формирователя осуществляется при поступлении на вход ОЕ низкого уровня сигнала системной шины SMOD (выбор модуля). Направление передачи данных через формирователь устанавливается сигналом на входе Т. Если модуль ММК обращается к модулю с циклом чтения устройства ввода/вывода через системную шину (сигналы SMOD и IORC низкого уровня), то сигналы со входов АО - А7 шинного формирователя поступают на выходы ВО - В7. Таким образом внутренняя шина данных подключается к системной шине. В случае обращения модуля ММК с циклом

записи сигналы DATO - DAT 7 с системной шины поступают на внутреннюю шину модуля (выходы АО - А7 микросхемы DD 4).

6.6.2.3. В качестве формирователя сигнала запроса прерывания INT системной шины применяется элемент DD 2.1.

6.6.2.4. Буферизация сигналов системной шины ADRO, ADR 1, IORC, IOWC, INIT и CCLK осуществляется инверторами DD 2.6, DD 2.2, DD 1.6, DD 1.5, DD 2.5 и DD 2.4 соответственно.

6.6.3. Адресный дешифратор

6.6.3.1. Адресный дешифратор DD 3 предназначен для формирования сигналов выборки устройств ввода/вывода, расположенных на модуле УПСЧ-М2. Входными сигналами дешифратора являются сигналы SMOD, ADR 2 и ADR 3. Соответствие выходных сигналов дешифратора состоянию неинверсных линий

ADR 2 и ADR 3 при низком уровне сигнала SMOD приведено в табл. 6.6.

Таблица 6.6.

ADR2 | ADR3 | ВО | В1 | В2 | вз
0 | 0 | 1 | 1 | 1 | 0
1 | 0 | 1 | 1 | 0 | 1
0 | 1 | 1 | 0 | 1 | 1
1 | 1 | 0 | 1 | 1 | 1

6.6.4. Приемопередатчик

6.6.4.1. Приемопередатчик модуля УПСЧ-М2 реализован на БИС КР5808851 (DD 5) и предназначен для преобразования параллельного кода шины данных DO - D 7, получаемого от центрального процессора, в последовательный поток символов со служебными битами и вывода этого потока через устройство преобразования сигналов в последовательный канал связи. А также для обратного преобразования последовательного потока символов в параллельное 8-ми азрядное слово. Передаваемая и принимаемая информация при необходимости может контролироваться на четность (нечетность).

6.6.4.2. Режим работы микросхемы КР580ВВ51 может быть запрограммирован записью в соответствующие внутренние регистры слов инструкции режима, служебных синхросимволов инструкции команды.

6.6.4.3. В модуле УПСЧ-М2 приемопередатчик DD 5 может работать только в асинхронном режиме. Асинхронный режим характеризуется одиночными посылками информации. В начале каждой посылки устанавливается отрицательный импульс «старт-бит», длительность которого равна биту данных,
предназначенный для ввода в синхронизацию приемника. В конце каждой посылки устанавливается положительный импульс «стоп-бит» (длительность может равняться 1, 1,5 или 2 длительностям бита информации), предназначенный для определения приемником конца посылки. Длительность «стоп-бита» устанавливается программно.

6.6.4.4. Скорость приема/передачи данных модуля УПСЧ-М2 равна 1200 бит в секунду и определяется частотой синхронизации равной 19,2 кГц, поступающей на входы ТхС и RxC приемопередатчика с выхода OUT 0 микросхемы DD 6, а также коэффициентом деления равным 1/16, задаваемым инструкцией режима.

6.6.4.5. Сигналы с выходов TRDY (передатчик готов) и RRDY (приемник готов) поступают через элемент DD 8.3 на формирователь сигнала запроса прерывания INT.

6.6.4.6. Элементы DD 1.4 и DD 1.3 предназначены для управлением светодиодными индикаторами «ПРИЕМ» и «ПЕРЕДАЧА», расположенными на лицевой панели корпуса контроллера.

В остальном работа приемопередатчика аналогична описанной в п.п. 6.5.6.

6.6.5. Программируемый таймер

6.6.5.1. Программируемый таймер модуля УПСЧ-М2 выполнен на микросхеме КР1810ВИ54 (DD 6) и предназначен для формирования частоты синхронизации приемопередатчика, используется в схеме управления несущей, а также может использоваться разработчиком программного обеспечения для формирования различных временных интервалов.

6.6.5.2. Канал 0 программируемого таймера используется для деления частоты CCLK, поступающей на вход СО, до значения, необходимого для обеспечения заданной скорости работы приемопередатчика, для чего частота с выхода OUT 0 поступает на входы синхронизации ТхС и RxC микросхемы DD 5.
Канал 0 таймера должен быть запрограммирован в режим 3 (генератор меандра). При этом для обеспечения заданной скорости работы приемопередатчика, запрограммированного в режим деления частоты синхронизации 1/16, при частоте
CCLK равной 2 МГц на выходе счетчика канала 0 должна устанавливаться частота, равная 19,2 кГц.

6.6.5.3. Частота с выхода OUT 0 канала 0 поступает на вход С1 счетчика канала 1, который может использоваться разработчиком программного обеспечения в режиме 0 в качестве формирователя временного интервала, пропорционального скорости работы приемопередатчика (например, времени ожидания ответа). Текущее состояние канала 1 может быть прошено процессором по состоянию сигнала на выходе OUT 1, который поступает на вход D 7 микросхемы DD 9.

6.6.6. Программно - опрашиваемые переключатели

6.6.6.1. В состав модуля УПСЧ-М2 входят 4 программно - опрашиваемых переключателя S 1.4 - S 1.7, которые могут использоваться для установки потребителем в процессе эксплуатации различных режимов работы приемопередатчика (наличие и вид контроля на четность, количество стоп-бит и т.п.). Фактическое назначение переключателей должно определяться разработчиком программного обеспечения информации и оговариваться в соответствующих инструкциях по применению данного программного обеспечения.

6.6.6.2. Считывание процессором состояния переключателей осуществляется через регистр DD 9, которых передает на внутреннюю шину данных (выходы Q 0 — Q 7) состояние входов DO - D 7 при совпадении активности сигналов выборки устройства (выход В1 дешифратора DD 3) и сигнала IORC системной шины. При этом замкнутому положению переключателя соответствует значение лог. «О» в данном разряде считанного байта данных.

6.6.7. Схема управления несущей

6.6.7.1. Схема управления несущей выполнена на элементах DD7, DD10, DD11 и предназначена для формирования временной задержки начала передачи после включения сигнала RTS приемопередатчика, которая необходима для установления переходного процесса в линии связи.

6.6.7.2. В начальном состоянии (после воздействия сигнала системного сброса INIT) схема запрещает работу передатчика подачей сигнала высокого уровня с выхода триггера DD 7.1 на вход CTS приемопередатчика DD 5. При этом запрещается работа счетчиков DD 10, DD 11 подачей сигнала высокого уровня на входы R с выхода триггера DD 7.2 и модулятор/демодулятор переключается в режим приема (выключение несущей).

6.6.7.3. Для включения несущей сигнал RTS должен быть программно установлен в значение лог. «О». При этом разрешается работа счетчиков DD 10 и DD 11, а также происходит переключение модулятора/демодулятора в режим передачи, и в линию связи начинает поступать сигнал несущей с частотой, определяемой уровнем сигнала TxD. Через 256 периодов сигнала синхронизации приемопередатчика происходит переполнение счетчика DD 11, что приводит к переключению триггера DD 7.1 в состояние лог. «1». На выходе 6 DD 7.1 появляется лог. "О", тем самым разрешая работу передатчика по входу CTS. Таким образом обеспечивается задержка начала передачи для установления несущей в линии связи.

6,6,7,4. По окончании передачи последнего информационного бита на выходе TxEND приемопередатчика устанавливается высокий логический уровень, что приводит к установке триггера DD 7.2 в исходное состояние (при условии, что сигнал RTS программно установлен в «1»), запрещению работы передатчика по входу CTS и переключению модулятора/демодулятора в режим приема (выключение несущей).

6.6.8. Модулятор/демодулятор

6.6.8.1. Модулятор/демодулятор модуля УПСЧ-М2 выполнен на микросхеме FX 604 (DA 4) (возможна замена на микросхему DA 1 TCM 3105) и предназначен для преобразования сигналов тональной частоты, поступающих от приемного тракта, в последовательные кодовые посылки RxD, воспринимаемые приемопередатчиком, а также для преобразования выходной последовательности приемопередатчика TxD в частотно-модулированный сигнал для последующей передачи в линию связи.

6.6.8.2. Модулятор/демодулятор в режиме передачи обеспечивает выдачу на передающий тракт (при низком уровне напряжения на выходе 23 (RTS) приемопередатчика DD 5) сигнала частотой 1300 Гц при высоком уровне напряжения на выходе 19 (TxD) приемопередатчика и частотой 2100 Гц при низком уровне напряжения на выходе TxD.

6.6.8.3. Переключение режимов приема и передачи производится путем подачи на входы М0 и M 1 соответствующего кода (см. таблицу 6.7)

Таблица 6.7.

М0 | M 1 | Режим
1 | О | Передача 1200 Бит/с
О | 1 | Прием 1200 Бит/с

6.6.9. Тракт приема

6.6.9.1. Приемный тракт модуля УПСЧ-М2 предназначен для усиления и согласования сигналов тональной частоты, поступающих из линии связи LINP.

6.6.9.2. Линейный трансформатор Т1 предназначен для гальванической развязки линии связи с цепями модуля. Входной сигнал ограничивается стабилитронами VD 3 и VD 4 и затем усиливается элементами DA 2.1 и DA 2.2. Усиленный сигнал поступает на вход демодулятора.

6.6.9.3. Переключатель S 5 предназначен для установки режима четырехпроводного (замкнуты контакты 2 и 3) или двухпроводного (замкнуты контакты 1 и 2) подключения к линии связи. В случае двухпроводного подключения сигналы линии поступают на вход тракта приема через линейный трансформатор Т2 тракта передачи.

6.6.10. Тракт передачи

6.6.10.1. Тракт передачи модуля УПСЧ-М2 предназначен для усиления частотно-модулированного сигнала, поступающего от модулятора, и его согласования с линией связи LOUT.

6.6.10.2. Усиление частотно - модулированного сигнала осуществляется операционным усилителем DA 3. Уровень сигнала регулируется многооборотным потенциометром R 24 в диапазоне от 0 до -40 дБ. Линейный трансформатор Т2 обеспечивает гальваническую развязку цепей модуля и линии связи.

6.7. Модуль МОТС

6.7.1. Модуль МОТС работает под управлением модуля ММК, связь с которым осуществляется сигналами системной шины контроллера.

6.7.2. Модуль МОТС обеспечивает усиление и преобразование в цифровой код аналоговых сигналов, поступающих от предусилителей напольных камер и датчика температуры, производит ручную и автоматическую (под управлением ММК) компенсацию постоянной составляющей на входах каналов усиления, а также обеспечивает контроль шумов предусилителей.

6.7.3. Модуль МОТС также обеспечивает ввод состояния четырех токовых линий, а также коммутацию четырех выходных линий.

6.7.4. Структурная схема модуля МОТС приведена на рис. 6.9.

6.7.5. Формирователи сигналов системной шины

6.7.5.1. Формирователи сигналов системной шины (элементы Dl.l - D 1.4 и D 2.1 - D 2.5) предназначены для согласования нагрузочной способности линий системной шины и внутренних цепей модуля.

6.7.5.2. Двунаправленный шинный формирователь D 8 предназначен для буферизации шины данных DATO - DAT 7. Разрешение работы формирователя осуществляется при поступлении на вход ОЕ низкого уровня сигнала системной
шины SMOD (выбор модуля). Направление передачи данных через формирователь устанавливается сигналом на входе Т. Если модуль ММК обращается к модулю с циклом чтения устройства ввода-вывода через системную шину (сигналы SMOD и IORC низкого уровня), то сигналы со входов АО - А7 шинного формирователя поступают на выходы ВО - В7. Таким образом внутренняя шина данных подключается к системной шине. В случае обращения модуля ММК с циклом записи сигналы DATO -DAT 7 с системной шины поступают на внутреннюю шину модуля (выходы АО - А7 микросхемы D8).

Рис. 6.9. Структурная схема модуля МОТС.

6.7.5.3. Сигналы системной шины ADRO - ADR 3, IORC, IOWC и INIT являются для модуля МОТС входными и их буферизация осуществляется инверторами Dl.l, D 2.1, D 2.3, D 2.4, D 2.5, D 1.3 и D 1.4 соответственно.

6.7.5.4. Адресный дешифратор D 3 предназначен для формирования сигналов выборки устройств ввода-вывода, расположенных на модуле МОТС. Входными сигналами дешифратора являются сигналы SMOD, ADR 2 и ADR 3. Соответствие выходных сигналов дешифратора состоянию линий ADR 2 и ADR 3 при низком уровне сигнала SMOD приведено в табл.6.8.

Таблица 6.8

ADR2 | ADR3 | ВО | В1 | В2
1 | 1 | 0 | 1 | 1
0 | 1 | 1 | 0 | 1

6.7.6. Программируемый параллельный адаптер

6.7.6.1. Программируемый параллельный адаптер модуля МОТС реализован на БИС КР580ВВ55 (D 4) и позволяет управлять работой двух цифроаналоговых преобразователей левого и правого канала (ЦАПЛ и ЦАПП соответственно), а также производить ввод-вывод информации модулем МОТС через шину данных D 0-D 7 из двух 4-разрядных портов.

6.7.6.2. Управление работой ЦАПЛ осуществляется через порт «А» адаптера, а управление работой ЦАПП осуществляется через порт «В» адаптера, соответственно порты «А» и «В» работают на вывод.

6.7.6.3. Ввод дискретной информации производится через разряды РС0-РСЗ порта «С» адаптера, вывод информации производится через разряды РС4-РС7 адаптера.

6.7.6.4. Для защиты входных линий КР580ВВ55 от опасных напряжений со стороны источника информации предназначено устройство гальванической развязки (УТР), состоящее из четырех оптронов (VT 1, VT 2, VT 3 и VT 4),

6.7.7. Управляющий регистр

6.7.7.1. Управляющий регистр (D 5, D 2.6, D 7) предназначен для управления работой устройств выборки-хранения (УВХЛ и УВХП), амплитудных детекторов (АДЛ и АДП), коммутатора аналоговых сигналов КАС и аналого-цифрового преобразователя АЦП, значение разрядов слова управляющего слова приведены в табл. 6.9с Сигнал записи в управляющий регистр формируется элементами D 5.1 и D 1.5.

Таблица 6.9

Разряд | Значение | Назначение разрядов
0 | 0 | Входной ключ левого ампл. детект. Закрыт

1 | Входной ключ левого ампл. детект. Открыт
1 | 0 | Входной ключ правого ампл. детект. Закрыт

1 | Входной ключ правого ампл. детект. Открыт
2 | 0 | Ключи разряда ёмкостей ампл. дет. Открыты

1 | Ключи разряда ёмкостей ампл. дет. Закрыты
3 | 0 | Управление УВХ - хранение

1 | Управление УВХ - выборка
4,5,6 | 1 | 1 | 1 | Левый канал амплитудного детектора
4,5,6 | 0 | 1 | 1 | Правый канал амплитудного детектора
4,5,6 | 1 | 0 | 1 | Левый канал УВХЛ
4,5,6 | 0 | 0 | 1 | Правый канал УВХП
4,5,6 | 1 | 1 | 0 | Контроль «0» АЦП
4,5,6 | 0 | 1 | 0 | Контроль «+5В» АЦП
4,5,6 | 1 | 0 | 0 | Контроль «-5В» АЦП
4,5,6 | 0 | 0 | 0 | Контроль температуры УСДТ
7 | 0 | Управление АЦП - хранение данных

1 | Управление АЦП - преобразование

6.7.8. Аналого-цифровой преобразователь

6.7.8.1. Аналого-цифровой преобразователь DA 20 (АЦП) предназначен для преобразования постоянного напряжения в восьмиразрядный код. АЦП преобразует входное напряжение в диапазоне от О В до 2,5 В в код соответственно в диапазоне значений от ООН до FFH, время преобразования составляет 0,5 мкс.

6.7.8.2. Запуск преобразования производится установкой сигнала лог. «О» на входе «DE» АЦП, поступающего с выхода инвертора D 7.6 управляющего регистра при записи модулем ММК лог. «1» в старший разряд управляющего регистра D 5. При «О» на входе «DE» АЦП периодически производит считывание аналогового сигнала и преобразование его в код. Остановка преобразования и фиксация данных производится установкой модулем ММК сигнала лог. «1» на входе «DE» АЦП.

6.7.8.3. Элемент D 5.2 формирует сигнал чтения для БИС АЦП.

6.7.9. Цифро-аналоговые преобразователи

6.7.9.1. Цифро-аналоговые преобразователи ЦАПЛ (DA 1,DA 4,DA 8) и ЦАПП (DA 2,DA 5,DA 9) предназначены для автоматической компенсации постоянной составляющей соответственно левого и правого каналов усиления, В качестве регистров управления используются порты «А» (для ЦАПЛ) и «В» (для ЦАПП) БИС КР580ВВ55 (D 4). Выходной сигнал ЦАПЛ подается на инверсный вход усилителя постоянного тока левого канала (УПТЛ), а выходной сигнал ЦАПП подается на инверсный вход усилителя постоянного тока правого канала (УПТП).

6.7.10. Усилители постоянного тока

6.7.10.1. Усилители постоянного тока УПТЛ левого (DA 6) и УПТП правого (DA 7) каналов предназначены для усиления аналоговых сигналов. УПТЛ и УПТП являются суммирующими усилителями с общим коэффициентом усиления каждого усилителя 10. В сумматоре УПТЛ (R 15,R 16) складываются входной тепловой сигнал и напряжение поступающее с переменного резистора R 13 (в УПТП - R 14), которым производится ручная компенсация постоянной составляющей предусилителя.

6.7.11. Устройства выборки-хранения

6.7.11.1. Устройство выборки-хранения УВХЛ левого (DA 19) и УВХП правого (DA 18) каналов предназначены для запоминания максимальной амплитуды сигнала на период преобразования (хранение) с целью устранения погрешности АЦП, связанной с изменением сигнала, С выхода УВХЛ (УВХП) сигнал подается на вход коммутатора аналоговых сигналов (КАС).

6.7.11.2. Переключение режима выборки или хранения УВХЛ и УВХП производится модулем ММК записью соответствующего значения в разряд 7 управляющего регистра D 5.

6.7.12. Амплитудные детекторы

6.7.12.1. Амплитудные детекторы (АДЛ, АДП) предназначены для контроля уровня шумов предусилителей напольных камер. Амплитудные детекторы АДЛ (АДП), выполненные на операционных усилителях DA 13, DA 16 левого канала и DA 14, DA 17 правого канала, запоминают на ёмкостях С39 (С40) максимальное значение положительной полуволны шумового сигнала. Управление работой АДЛ (АДП) осуществляется аналоговыми ключами DA 11. Ключи DA 11.1 (D А 11.2) обеспечивают привязку «О», ключи DA 11.3 (DA 11.4) обеспечивают разряд ёмкостей памяти.

6.7.13. Коммутатор аналоговых сигналов

6.7.13.1. Коммутатор аналоговых сигналов (КАС) предназначен для подключения аналоговых каналов контроля когласующему усилителю (СУ). В качестве КАС применяется комбинированная БИС КР597КН6, работающая под управлением управляющего регистра D 5, и позволяющая подключать один из 8 каналов (входы А1...А8) к СУ в зависимости от кодовой комбинации записанной в управляющий регистр.

6.7.13.2. КАС обеспечивает подключение к СУ следующих каналов контроля:

1 канал - шумы предусилителя левой напольной камеры;

2 канал - шумы предусилителя правой напольной камеры;

3 канал - сигнал левого тракта теплового сигнала;

4 канал - сигнал правого тракта теплового сигнала;

5 канал - «ноль» на выходе АЦП;

6 канал - источник питания «+5В»;

7 канал - источник питания «-5В»;

8 канал - датчик температуры наружного воздуха.

6.7.14. Согласующий усилитель

6.7.14.1. Согласующий усилитель (DA 21) предназначен для преобразования сигналов поступающих с выхода КАС имеющих диапазон изменения от -9 до +9 В во входной сигнал АЦП с диапазоном от 0 до +2,5 В соответственно. Регулировка
нулевого уровня смещения СУ производится переменным резистором R 47. С выхода СУ сигнал поступает на вход АЦП (DA 20).

6.7.14.2. На графике рис. 6.10 показано соответствие выходных кодов АЦП входному напряжению согласующего усилителя

6.7.15. Усилитель сигнала датчика температуры

6.7.15.1. Усилитель сигнала датчика температуры УСДТ (DA 3) предназначен для усиления сигнала термочувствительного элемента, расположенного в датчике температуры (ИН7.349.000).

Термочувствительный элемент имеет следующую зависимость:

U вых=10*Т°К[мВ]

где: Т - температура в градусах Кельвина.

УСДТ имеет коэффициент усиления равный 10, что обеспечивает контроль температур в диапазоне от -50° С до +50° С с шагом 1 градус на один шаг квантования.

6.7.15.2. С выхода УСДТ сигнал поступает на канал 8 КАС.

6.8. Модуль МОПД

6.8.1.1. Модуль обработки сигналов путевых датчиков (МОПД) предназначен для ввода и анализа сигналов от датчиков прохода осей с последующим формированием специальных сообщений (команд) об отметке осей и вагонов модулю ММК. Кроме того МОПД выполняет ряд действий, связанных с управлением и диагностикой работы силового оборудования:

1) управление открытием заслонок напольных камер;

2) управление работой контрольных ламп напольных камер;

3) управление работой индикатора ориентирного устройства;

4) контроль открытия заслонок напольных камер;

5) контроль нахождения поезда на участке контроля;

6) контроль наличия питания рельсовой цепи ЭП-1.

6.8.1.2. Структурная схема МОПД представлена на рис. 6.11.

Рис. 6.11. Структурная схема МОПД.

6.8.1.3. Модуль МОПД реализован на базе однокристальной микроЭВМ (ОЭВМ), которая обеспечивает гибкую логику работы устройства, благодаря чему в МОПД реализованы различные алгоритмы обработки сигналов, на основе которых формируются сообщения об отметках осей и вагонов, определяется скорость движения и тип подвижной единицы (локомотив, пассажирский или грузовой вагон), производится корректировка отметки вагонов в случае обнаружения сбоя по одному из датчиков счета осей.

6.8.2. Принцип работы МОПД

6.8.2.1. Для взаимодействия ОЭВМ с модулем ММК служит байтовый обменник (БО). Для обеспечения полной гальванической развязки модуля с силовым и напольным оборудованием в схему введен изолированный источник питания компараторов напряжения датчиков прохода осей, а также гальваническая развязка для защиты входных и выходных цепей МОПД от опасных напряжений.

6.8.2.2. Для настройки порога срабатывания компараторов датчиков прохода осей в схему введен регулятор порога R 41.

6.8.2.3. При отсутствии поезда на участке контроля ОЭВМ находится в режиме автодиагностики и по запросу ММК выдает информацию об исправности своих внутренних узлов (внутреннего ПЗУ и ОЗУ, компараторов напряжения). Кроме этого ОЭВМ постоянно сканирует сигнал от датчика рельсовой цепи наложения. При заходе поезда на участок контроля срабатывает рельсовая цепь наложения и датчик захода поезда. ОЭВМ определяет срабатывание датчика, подает сигнал открытия заслонок напольных камер и переходит в режим тметки вагонов. В режиме отметки вагонов ОЭВМ сканирует путевые датчики, анализирует последовательности их срабатывания и в моменты прохода оси в зоне строба записывает в БО соответствующий код, тем самым информируя ММК о положении подвижной единицы на участке в текущий момент времени.

6.8.2.4. При освобождении поездом рельсовой цепи наложения (РЦН) ОЭВМ передает модулю ММК информацию о количестве осей и вагонов в поезде, наличии сбоев датчиков прохода осей и минимальной скорости движения поезда на участке контроля. После окончания передачи данных ОЭВМ имитирует проход контрольного вагона, управляя контрольными лампами, расположенными в напольных камерах, подает сигнал закрытия заслонок и переходит в режим автодиагностики.

6.8.3. ОЭВМ

6.8.3.1. Для реализации всех функций МОПД применена микроЭВМ INTEL D 8751 H (DD 4). Для тактирования процессора DD 4 к выводам 18 и 19 микросхемы подключен кварцевый резонатор с частотой возбуждения 12 МГц. МикроЭВМ содержит 4 килобайта внутрикристального ПЗУ, 128 байт - ОЗУ и 4 двунаправленных 8-разрядных порта ввода-вывода. Порт РО используется для чтения и записи информации в байтовый обменник. Порт Р1 используется для ввода информации о состоянии датчиков прохода осей (линии Р1.0-Р1.2), о занятости рельсовой цепи наложения (линия Р1.3), о состоянии заслонок правой и левой напольных камер (линии Р1.4, Р1.5 соответственно), и о наличии питания рельсовой цепи наложения (линия Р1.6). Для управления внешними схемами открытия заслонок напольных камер, управления ориентирной лампой, управления лампами контроля в левой и правой напольных камерах используются линии Р1.7, РЗ.З, Р3.4, Р3.5 соответственно. Для управления индикаторами отметки вагонов и наличия поезда на участке контроля используются линии Р2.7 и Р2.6. Для стробирования записи байта в байтовый обменник используется сигнал WR DD 4, для стробирования считывания байта - сигнал RD.

6.8.4. Байтовый обменник

6.8.4.1. Для обмена информацией между ОЭВМ и центральным процессором предназначен байтовый обменник (DD 1, DD 3) и регистр состояния БО (DD 2). Схема управления байтовым обменником (DD 6.3, DD 7.3, DD 7.5, DD 7.6, DD 8, DD 9.1, DD 9.3, DD 9.4) предназначена для формирования сигналов записи и считывания байтов из БО, а также управления регистром состояния БО.

6.8.4.2. При записи в БО байта ММК записывает байт по базовому адресу (БА) модуля МОПД, схема управления БО формирует сигнал записи в момент устойчивого состояния информации на шине данных (ШД) ЦП. Элемент DD 9.1 выделяет сигнал записи (IOWR), который инвертируется элементом DD 7.3 и используется для запоминания байта в регистре DD 3. Одновременно сигнал IOWR подается на вход С триггера DD 8.1, триггер переключается и подает со своего выхода сигнал ШТО на соответствующие входы ОЭВМ (DD 4) и регистра состояния БО (DD 2).

6.8.4.3. ОЭВМ, получив сигнал IN ТО, производит считывание байта из БО. Считывание байта ОЭВМ производится по сигналу RD, который подается на вход S триггера DD 8.2. Триггер переключается и снимает сигнал INTO с соответствующих входов DD 4 и DD 2. Для передачи следующего байта ММК считывает данные из регистра состояния БО по базовому адресу модуля с дальнейшей проверкой младшего разряда считанного байта. Если младший разряд установлен в 1, значит БО свободен и следующий байт может быть передан, если разряд содержит 0-то предыдущий байт еще не считан ОЭВМ. Для формирования сигнала считывания из регистра состояния используются элементы DD 7.6 и DD 9.4.

6.8.4.4. Для передачи байта модулю ММК ОЭВМ производит запись в регистр DD 1. Запись байта стробируется сигналом WR, который инвертируется элементом DD 7.5 используется записи в регистр DD 1 БО. Сигнал WR подается на вход S триггера DD 8.2. Триггер переключается и подает сигнал INT на соответствующий вход регистра состояния БО DD 2 и на системную шину. Модуль ММК может производить считывание байта двумя способами:

1) по прерыванию;

2) по опросу.

При считывании по прерыванию ММК при возникновении запроса с модуля входит в подпрограмму обработки прерывания и производит считывание байта по базовому адресу модуля. При работе по опросу ММК периодически производит считывание данных из регистра состояния и производит проверку 1 разряда слова состояния. Если разряд установлен в I, то информации в БО не содержится, если разряд содержит 0, то необходимо произвести считывание байта. Считывание байта из БО производится по адресу БА+1. Для формирования сигнала считывания (IORD 1) используются элементы DD 6.3 и DD 9.3. Элемент DD 6.3 используется для выделения сигнала RD, предназначенного для данного модуля, а элемент DD 9.3 является адресным дешифратором и формирует сигнал только при обращении по нечетным адресам. При считывании байта сигнал IORD 1 подается на вход С триггера DD 8.2. Триггер переключается и снимает сигнал INT с входа ЕЮ регистра состояния БО и системной шины. Для контроля считывания модулем ММК байта из БО ОЭВМ использует вход внутреннего порта Р2.5.

6.8.5. Схема принудительного сброса модуля

6.8.5.1. Схема принудительного сброса реализована на элементах DD 9.2, DD 10.2, DD 6.2. Модуль ММК имеет возможность производить принудительный сброс МОПД. Для этого ММК производит запись произвольного байта по адресу БА+8. При записи по адресу БА+8 элемент DD 9.2 вырабатывает импульс, которым запускается одновибратор DD 10.2. На выходе одновибратора появляется импульс длительностью около I мс, который через элемент DD 6.2 подается на вход RST ОЭВМ и производит полный пересброс модуля.

6.8.6. Изолированный источник питания

6.8.6.1. Изолированный источник питания используется для питания компараторов напряжения датчиков прохода осей. Источник питания состоит из двухтактного преобразователя напряжения, выпрямителя и выходного фильтра.

6.8.6.2. Преобразователь напряжения собран на элементах СП, С12, С17, LI, VTI, VT 2, Tl, R 13, R 14. Питание преобразователя осуществляется от напряжения «-12В». Фильтр С11, L 1, C 12 предназначен для подавления импульсных помех в цепях питания, возникающих при работе преобразователя. Транзисторы VTl, VT 2 работают по схеме двухтактного генератора на частоте -20 кГц.

6.8.6.3. С выхода преобразователя (обмотка 7-9) переменное напряжение поступает на выпрямитель, собранный на диодах VD 1-VD 4. На выходе выпрямителя получается напряжение ±12В, которое фильтруется элементами L 2, L 3, C 15, C 16, C 18, C 19.

6.8.7. Компараторы напряжения и регулятор порога срабатывания

6.8.7.1.Компараторы напряжения преобразуют аналоговый сигнал отрицательной полярности, поступающий от датчиков прохода осей, в дискретный сигнал, управляющий ключами гальванической развязки. Все компараторы выполнены по одинаковой схеме. Работа компараторов рассматривается на примере компаратора датчика Д1. Входной фильтр компаратора выполнен на элементах R 23, R 26, VD 9, R 29, С4, R 32 и предназначен подавления микрофонного эффекта. Диод VD 9 ограничивает входной сигнал до уровня 9 В для защиты входа компаратора от перенапряжения. Компаратор напряжения реализован на элементе DA 1. В выходную цепь компаратора включен оптрон VU 9 для обеспечения гальванической развязки между МОПД и напольным оборудованием. С выхода VU 9 сигнал о состоянии датчика Д1 подается на вход ОЭВМ через элемент DD 1.3.2. Для исключения дробления выходного сигнала при переходе через порог срабатывания в компаратор введена положительная обратная связь на резисторах R 38 и R 35.

Для регулировки порога срабатывания компараторов предназначена схема на элементах DA 4, С10, VD 12, R 41, R 42. Элементы R 42, VD 12, С10 представляют собой источник опорного напряжения. Регулировка порога осуществляется резистором R 41 в пределах от -0,3 до -7 В.

Рекомендуется устанавливать порог срабатывания в пределах 20-25% от амплитуды сигнала, вырабатываемого путевым датчиком при проходе над ним оси со скоростью 30 км/ч. Для датчика ПБМ-56 рекомендуемый порог составляет минус 1,8 В.

6.8.8. Гальваническая развязка

Для управления внешними схемами открытия заслонок напольных камер, управления индикатором ориентирного устройства, управления лампами контроля в левой и правой напольных камерах используются оптроны VU 1-VU 4 соответственно. Входы оптронов подключены к линиям портов ОЭВМ через элемент DD 5, выходы выведены на разъем модуля Х2.

6.8.8.1. Для ввода информации о состоянии заслонок правой и левой напольных камер, занятости рельсовой цепи наложения и наличии питания рельсовой цепи наложения используются оптроны VU 5-VU 8 соответственно. Входы оптронов выведены на внешний разъем Х2, выходы подключены к соответствующим линиям портов ОЭВМ.

6.8.9. Процедуры информационного обмена с модулем ММК

6.8.9.1. Протокол обмена с ММК зависит от текущего режима работы ОЭВМ модуля, которая может находится в одном из режимов:

1) автодиагностики;

2) отметки вагонов.

6.8.9.2. Режима работы ОЭВМ определяется логическим уровнем на цепи Р13, связанной с формирователем рельсовой цепи наложения (РЦН). При значении Р13=лог. «О» ОЭВМ находится в режиме автодиагностики, при значении Р13=лог. «1» ОЭВМ переходит в режим отметки вагона.

6.8.9.3. В режиме автодиагностики инициатором обмена является модуль ММК, который посылает в МОПД команды. Команды могут состоять как из одного, так и из нескольких последовательно передаваемых байт. Первый передаваемый байт определяет тип команды и количество параметров.

В ответ на полученную от ММК команду МОПД отвечает последовательностью байтов, содержащих код последовательности и байты состояния.

6.8.9.4. В режиме отметки вагонов инициатором обмена является МОПД, который посылает в ММК последовательности байтов, каждая из которых содержит команду и данные текущего положения подвижной единицы на участке контроля. Количество байтов в последовательности определяется типом команды.

6.8.9.5. Команда от ММК «Запрос состояния».

Код команды - 0А2 (HEX).

Байт параметров команды (байт конфигурации МОПД):

Разряды | Значение | Назначение разрядов
0 | 0 | запретить генерацию контрольной программы
| 1 | разрешить генерацию контрольной программы
I | 0 | открывать заслонки при срабатывании РЦН
| 1 | открывать заслонки от сигнала датчика Д2
2 | 0 | выключить алгоритм коррекции сбоев датчиков
| 1 | включить алгоритм коррекции сбоев датчиков
3-7 | 0 | резерв

Ответ МОПД на команду «Запрос состояния».

Код последовательности - 72 (HEX).

Байт состояния:

Разряды | Значение | Назначение разрядов
0 | 0 | датчик Д1 исправен
| 1 | датчик Д1 неисправен
1 | 0 | датчик Д2 исправен
| 1 | датчик Д2 неисправен
2 | 0 | датчик ДЗ исправен
| 1 | датчик ДЗ неисправен
3 | 0 | питание РЦ
| 1 | нет питания РЦ
4 | 0 | ОЗУ модуля исправно
| 1 | ОЗУ модуля неисправно
5 | 0 | ПЗУ модуля исправно
| 1 | ПЗУ модуля неисправно
6 | 0 | Заслонка левой напольной камеры закрыта
| 1 | Заслонка левой напольной камеры открыта
7 | 0 | Заслонка правой напольной камеры закрыта
| 1 | Заслонка правой напольной камеры открыта

6.8.9.6. Команда от ММК «Открыть заслонки».

Код-11 (HEX).

Ответ на команду не передается.

6.8.9.7. Команда от ММК «Закрыть заслонки».

Код-31 (HEX).

Ответ на команду не передается.

6.8.9.8. Команда от ММК «Запустить имитацию прохода поезда».

Код 22 (HEX), n.

Где n - байт параметров содержит двоичное число имитируемых 4-осных вагонов (значение параметра должно быть не более 127).

Ответом на команду «Запустить имитацию прохода поезда» является имитация прохода заданного количества 4-о c ных вагонов. Передаваемые соответствуют режиму отметки вагонов.

6.8.9.9. Команда от ММК «Прервать имитацию».

Код 41Н.

Ответ на команду не передается.

Имитация поезда прерывается после окончания имитации текущего вагона.

6.8.9.10. Команда от МОПД «Заход поезда». Код 81Н передается при заходе поезда на участок контроля.

6.8.9.11. Команда от МОПД «Заход имитируемого поезда». Код 11Н передается при запуске имитации поезда.

6.8.9.12. Команда от МОПД «Начало строба».

Код 91Н передается при проходе оси над датчиком Д2.

6.8.9.13. Команда от МОПД «Конец строба».

Код ОАЗН передается при проходе оси над датчиком ДЗ.

Параметр1 - номер оси. Параметр2 - номер вагона.

6.8.9.14. Команда от МОПД «Конец базы вагона».

Код 0В1Н передается при проходе первой оси второй тележки вагона над

датчиком Д1.

6.8.9.15. Информация от МОПД «Информация на вагон».

Код 0С2Н передается при проходе каждой оси вагона над датчиком ДЗ. Параметр (байт):

Разряды | Значение | Назначение разрядов
0 | 0 | Отсутствие отметки вагона
| 1 | Отметка вагона
1 | 0 | Отсутствие начала базы вагона
| 1 | Начало базы вагона
2 | 0 | Отсутствие сбоя под текущим вагоном
| 1 | Сбой под текущим вагоном
3 | 0 | Не локомотив
| 1 | Локомотив
4 | 0 | Не пассажирский вагон
| 1 | Пассажирский вагон
5 | 0 1 | Грузовой вагон с базой более 4,5 м. Грузовой вагон с базой менее 4,5 м.
6-7 | 0 | резерв

6.8.9.16. 6. Информация от МОПД «Количество осей с защитой от сбоев».

Код 0Е7Н - передается при освобождении поездом РЦН.

Параметр 1 - старший байт количества осей в поезде, зарегистрированных датчиком Д1.

Параметр 2 - младший байт количества осей в поезде, зарегистрированных датчиком Д1.

Параметр 3 - старший байт количества осей в поезде, зарегистрированных датчиком Д2.

Параметр 4 - младший байт количества осей в поезде, зарегистрированных датчиком Д2.

Параметр 5 - старший байт количества осей в поезде, зарегистрированных датчиком ДЗ.

Параметр 6 - младший байт количества осей в поезде, зарегистрированных датчиком ДЗ.

6.8.9.17. Информация от МОПД «Количество осей без защиты от сбоев».

Код 0 F 7 H - передается при освобождении поездом РЦН.

Параметр 1 - старший байт количества осей в поезде, зарегистрированных датчиком Д1.

Параметр 2 - младший байт количества осей в поезде, зарегистрированных датчиком Д1.

Параметр 3 - старший байт количества осей в поезде, зарегистрированных датчиком Д2.

Параметр 4 - младший байт количества осей в поезде, зарегистрированных датчиком Д2.

Параметр 5 - старший байт количества осей в поезде, зарегистрированных датчиком ДЗ.

Параметр 6 - младший байт количества осей в поезде, зарегистрированных датчиком ДЗ.

7. УКАЗАНИЯ МЕР БЕЗОПАСНОСТИ

7.1. К техническому обслуживанию периферийного контроллера допускаются лица, изучившие данную инструкцию по эксплуатацию и прошедшие инструктаж по электробезопасности.

7.2. Необходимо помнить, что питание периферийного контроллера осуществляется от сети переменного тока напряжением 220 В, частотой 50 Гц, что требует соблюдения мер безопасности при работе с высоким напряжением.

7.3. Перед включением периферийного контроллера необходимо убедиться:

- в наличии и исправности защитного заземления;

- в исправности сетевого кабеля, а также места его подключения к контроллеру и к электросети;

- в соответствии установленного предохранителя номиналу.

7.4. Подключение периферийного контроллера к длинным линиям связи осуществлять только через вводные устройства, обеспечивающие защиту входных цепей контроллера и персонала от высокого напряжения в линиях связи.

7.5. При работе с устройством необходимо соблюдать следующие меры предосторожности:

- не присоединять и не отсоединять разъемные электрические соединители при подключенном к сети электропитания питании контроллере;

- не вынимать и не вставлять модули контроллера при включенном питании;

- не производить пайку в устройстве, находящемся под напряжением;

- при замене предохранителя строго соблюдать соответствие его номиналу.

7.6. Категорически запрещается:

- включать периферийный контроллер при неисправности защитного заземления или сетевого кабеля;

- подключать и отключать сетевой кабель со стороны контроллера при подведенном напряжении сети;

- производить ремонтные работы при включенном питании.

7.7. При всех видах работ по техническому обслуживанию необходимо соблюдать требования и меры по защите микросхем и полупроводниковых приборов от разрушающего воздействия статического электричества:

1) исполнитель работы должен быть заземлен с помощью браслета или кольца, подключенного через резистор 1 МОм ±10% к элементу заземления корпуса изделия, соединенного с контуром заземления;

2) запрещается проводить замену элементов и их ремонт при включенных питающих напряжениях;

3) питание паяльника должно осуществляться через разделительный трансформатор с выходным напряжением не более 36В и заземленным экраном между обмотками. При отсутствии экрана стержень паяльника должен быть заземлен.

8. ПОДГОТОВКА ИЗДЕЛИЯ К РАБОТЕ

8.1. Распаковка периферийного контроллера должна производиться в помещении при температуре воздуха не ниже 15°С и относительной влажности не более 70%. Распаковку контроллера в зимнее время необходимо производить в отапливаемом помещении, предварительно выдержав в нормальных условиях нераспакованным в течение 4 часов. Размещение тары рядом с источником тепла запрещается.

8.2. Во время распаковки необходимо проверить:

1) соответствие полученной продукции упаковочным листам и описям;

2) внешний вид составных частей контроллера на отсутствие повреждений после транспортирования.

8.3. Подключить клемму «» на лицевой панели контроллера к контуру защитного заземления медным проводом сечением не менее 2 мм2.

8.4. Подключить сетевой кабель к разъему «~220В», расположенному на лицевой панели контроллера.

8.5. Подключить вилку сетевого кабеля к сети электропитания.

8.6. Подключить к разъему «КАНАЛЫ 6» контроллера видеотерминал в соответствии со схемой, приведенной на рис. 8.1 или рис.8.2.

Рис 8.1. Схема подключения видеотерминала методом

Рис. 8.2. Схема подключения видеотерминала методом «RS 232».

8.7. Подключить проводное окончание канала или линии связи к разъему «КАНАЛЫ 1», расположенному на лицевой панели контроллера, в соответствии со схемой, приведенной на рис. 8.3 или рис. 8.4 в зависимости от применяемого окончания.

Рис. 8.3. Схема подключения ПК-02 к двухпроводной физической линии связи

Рис. 8.4. Схема подключения ПК-02 к каналу тональной частоты с 4-х проводным окончанием

8.8. Подключить сигнальные цепи к модулям МОТС и МОПД через прорези в задней стенке ПК.

8.9. Включить питание контроллера, установив тумблер на лицевой панели в положение «Вкл.».

8.10. Произвести регулировку уровня передачи модуля УПСЧ-М2 в соответствии с требованиями п. 10.5 настоящего руководства.

9. ПОРЯДОК РАБОТЫ

9.1. Требования к обслуживающему персоналу

9.1.1. Эксплуатация периферийного контроллера может осуществляться в непрерывном круглосуточном режиме без постоянного присутствия обслуживающего персонала.

9.1.2. Техническое обслуживание и ремонт контроллера должны производится техническим персоналом, владеющим основами знаний принципов работы, тестирования и ремонта микропроцессорных устройств, а также изучившим настоящий документ и прошедшим инструктаж по технике безопасности.

9.1.3. Рекомендуемая численность и квалификация обслуживающего персонала должна определяться требованиями по обслуживанию комплекса, в состав которого входит периферийный контроллер.

9.2. Проверка технического состояния

9.2.1. Оценка технического состояния периферийного контроллера осуществляется в процессе эксплуатации по результатам выполнения подключенным к нему оборудованием данных (терминалами, автоматизированными рабочими местами, ЭВМ и т.п.) своих целевых функций.

9.2.2. Критерием исправности контроллера является беспрепятственная реализация им алгоритма функционирования в процессе выполнения рабочей программы.

9.2.3. Критерием отказа контроллера является прекращение ввода или вывода данных по сигнальным цепям, искажение данных, а также нарушение информационного обмена (отсутствие обмена, искажение данных) по каналу или
линии связи.

9.2.4. Наличие или отсутствие информационного обмена по линии связи определяют по характеру свечения индикаторов «ПРИЕМ» и «ПЕРЕДАЧА», расположенных на лицевой панели контроллера.

9.2.5. Проверка исправности основных узлов контроллера может осуществляться дистанционно (по каналу связи) передачей соответствующего запроса

10. ТЕХНИЧЕСКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

10.1. Перечень работ, проводимых в процессе планово – профилактического обслуживания периферийного контроллера приведен в табл. 10.1.

Таблица 10.1

Интервал между обслуживаньями | Проводимые работы
ежедневно | Дистанционная проверка исправности основных узлов из центра.
один месяц | 1. Внешний осмотр. 2. Удаление пыли с кожуха. 3. Проверка крепления соединителей. 4. Проверка исправности защитного заземления.
один год | 1. Работы месячного регламента. 2. Внешний осмотр модулей. 3. Измерение и регулировка уровня передачи модулей УПСЧ. 4. Проверка функционирования.

10.2. Ежедневная проверка функционирования контроллера должна осуществляться на центральном посту контроля путем анализа данных автоматической самодиагностики, а также по результатам выполнения соответствующих диагностических команд.

10.3. Работы месячного регламента могут выполняться без выключения контроллера и без снятия задней стенки кожуха.

10.4. Работы годового регламента должны проводится с выключением контроллера на период до 2-х часов.

10.5. Измерение и регулировка уровня передачи модуля УПСЧ производится совместно с лицом, ответственным за техническое обслуживание подключенной к контроллеру аппаратуры или линии связи и производящим измерение уровня в соответствии с требованиями по их эксплуатации. Регулировка производится в следующей последовательности:

1) снимите заднюю стенку кожуха контроллера;

2) включите питание контроллера;

3) вращением движка потенциометра R 40 модуля УПСЧ-М2 установите требуемый уровень передачи;

4) после окончания регулировки установите и закрепите заднюю стенку кожуха

11. ХАРАКТЕРНЫЕ НЕИСПРАВНОСТИ И МЕТОДЫ ИХ УСТРАНЕНИЯ

11.1. При выявлении и устранении неисправностей прежде всего следует проверить наличие напряжения питания контроллера. В процессе устранения необходимо строго придерживаться мер безопасности.

11.2. Перечень наиболее возможных неисправностей указан в табл. 11.1.

Таблица 11.1

Наименование неисправности, внешнее проявление и дополнительные признаки | Вероятная причина | Метод устранения
1. Отсутствует информационный обмен по всем каналам. Ни один индикатор на лицевой панели не светится. | Перегорел Предохранитель | Заменить предохранитель на исправный из состава ЗИП.
2. Отсутствует информационный обмен по всем каналам. Индикатор "СЕТЬ" светится. Индикаторы "ПРИЕМ" и "ПЕРЕДАЧА" не светятся. | Вышел из строя модуль ВИП | Заменить модуль ВИП на исправный из состава резервного комплекта.
3. Информационный обмен по всем каналам отсутствует или осуществляется с искажениями информации. | Неисправен модуль ММК | Заменить модуль ММК на исправный из состава резервного комплекта.
4. Информационный обмен по одному из каналов отсутствует или осуществляется с искажениями информации. | Неисправен модуль данного канала | Заменить модуль на исправный из состава резервного комплекта.

12. ПРАВИЛА ТРАНСПОРТИРОВАНИЯ И ХРАНЕНИЯ

12.1. Для транспортирования периферийный контроллер должен быть упакован в транспортную тару.

12.2. Транспортирование контроллера допускается автомобильным, железнодорожным, авиационным (в отапливаемых герметизируемых отсеках) видами транспорта на любые расстояния.

12.3. Транспортирование контроллера допускается при соблюдении следующих условий:

1) температура окружающего воздуха от минус 50 до плюс 50°С;

2) относительная влажность до 95%±3% при температуре +35°С;

3) атмосферном давлении от 84 до 106,7 кПа;

4) вибрации частотой от 10 до 55 Гц при амплитуде смещения для частоты ниже частоты перехода 0,55 мм;

5) ударам со значением пикового ударного ускорения 98 м/с², длительность ударного импульса 16 мс, число ударов 1000±10 для каждого направления.

12.4. При погрузке и транспортировании должны строго выполняться требования предупредительных надписей на таре.

12.5. Периферийный контроллер в упаковке должен храниться в помещении при температуре воздуха от минус 50 до плюс 50°С, относительной влажности воздуха не более 95%±3% при температуре +35°С.

12.6. Срок хранения периферийного контроллера без переконсервации не должен превышать 12 месяцев.

СОДЕРЖАНИЕ:

1. ОБЩИЕ УКАЗАНИЯ

2.ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ ОБ ИЗДЕЛИИ.

3.ОСНОВНЫЕ ТЕХНИЧЕСКИЕ ДАННЫЕ И ХАРАКТЕРИСТИКИ

4.КОМПЛЕКТ ПОСТАВКИ

5.СВИДЕТЕЛЬСТВО О ПРИЕМКЕ

6.СВИДЕТЕЛЬСТВО ОБ УПАКОВКЕ.

7.ГАРАНТИЙНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

8.СВЕДЕНИЯ О РЕКЛАМАЦИЯХ

9.СВЕДЕНИЯ О ХРАНЕНИИ

10.УЧЕТ НЕИСПРАВНОСТЕЙ ПРИ ЭКСПЛУАТАЦИИ

11.УЧЕТ ТЕХНИЧЕСКОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ

12.СВЕДЕНИЯ О ЗАМЕНЕ СОСТАВНЫХ ЧАСТЕЙ ИЗДЕЛИЯ ЗА ВРЕМЯ ЭКСПЛУАТАЦИИ

13.СВЕДЕНИЯ О РЕМОНТЕ ИЗДЕЛИЯ

14.ОСОБЫЕ ОТМЕТКИ

1. ОБЩИЕ УКАЗАНИЯ

1.1. Перед эксплуатацией контроллера периферийного ПК-02 необходимо
внимательно ознакомиться с техническим описанием и инструкцией по эксплуатацией ИН7.140.000 ТО.

1.2. Данный формуляр содержит общие сведения о контроллере периферийном, его основные технические характеристики, а также сведения
предприятия - изготовителя о приемке и упаковке.

Формуляр должен постоянно находится с изделием.

1.3. Данные в разделы 9, 10, 11, 12, 13 вносятся потребителем.

1.4. Все записи, вносимые формуляр, должны производиться только
чернилами, отчетливо и аккуратно. Подчистки, помарки и незаверенные
исправления не допускаются.

2. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ ОБ ИЗДЕЛИИ

2.1. Полное наименование изделия: «Контроллер периферийный ПК-02».
Шифр изделия: «ПК-02».

2.2. Дата выпуска__________________

Заводской номер______________

2.3. Предприятие - изготовитель:

Научно - производственный центр «ИНФОТЭКС» г. Екатеринбург

3. ОСНОВНЫЕ ТЕХНИЧЕСКИЕ ДАННЫЕ И ХАРАКТЕРИСТИКИ

3.1. В нормальных условиях эксплуатации контроллер периферийный ПК-02 обеспечивает:

1) ввод, преобразование в 8-ми разрядный двоичный код и обработку аналоговых сигналов от двух каналов теплового контроля (предварительных усилителей приемников инфракрасного излучения) при уровне сигнала не более

2,8 В;

2) автоматическую компенсацию постоянной составляющей в каналах

теплового контроля в диапазоне от -9 до +9 В;

3) ввод и обработку сигналов от трех путевых датчиков прохода осей типа
ПБМ-56 при движении подвижного состава в диапазоне скоростей от 5 км/час до
200 км/час;

4) ввод четырех дискретных сигналов состояния напольного оборудования,
при этом величине постоянного тока входной цепи от 0 до 0,5 мА соответствует
логическое значение «0», а величине постоянного тока от 5 до 20 мА - лог.
значение «1»;

5) коммутацию четырех цепей управления напольным оборудованием при
максимальном значении постоянного тока в нагрузке равном 10 мА, при этом
напряжение на закрытом ключе коммутатора не должно превышать 30 В;

6) ввод и преобразование в цифровой код сигнала от датчика контроля температуры наружного воздуха в диапазоне контролируемых температур от -50°С до +50°С.

3.3. Контроллер обеспечивает передачу информации в последовательную
линию связи в соответствии с процедурами информационного взаимодействия
системы передачи данных на базе концентраторов информации КИ-6М (СПД).

3.4. Сопряжение контроллера с некоммутируемым каналом тональной
частоты осуществляется встроенным модулем УПСЧ по двух или
четырехпроводной линии методом частотной манипуляции в соответствии с ГОСТ
20855-83 (рекомендация V.23 МККТТ), при этом обеспечиваются следующие
параметры:

1) скорость передачи данных -1200 бит в секунду, ±0,2%;

2) уровень передачи сигнала - от минус 30 до 0 дБ (плавная регулировка);

3) чувствительность по приему - минус 43 дБ;

4) комплексное входное и выходное сопротивление со стороны канала - 600
Ом ±10% (на частоте 1000 Гц).

3.5. Контроллер обеспечивает сопряжение с устройством ввода - вывода
символьной информации (видеотерминалом) по последовательной

четырехпроводной линии связи встроенным модулем УПСТ через интерфейс «RS 232», при этом обеспечиваются следующие параметры:

1) скорость передачи данных 9600 бит в секунду (устанавливается
программным способом);

2) максимально допустимая длинна линии связи - 15м..

3.6. Питание контроллера осуществляется от однофазной сети переменного
тока частотой 50±1 Гц напряжением 220 В +l 0 -15%.

3.7. Потребляемая мощность - не более 50 ВА.

3.8. Масса контроллера - не более 6 кг.

3.9. Средняя наработка на отказ - не менее 8000 ч;

3.10. Среднее время восстановления - не более 1 ч;

3.11. Полный средний срок службы - не менее 10 лет;

3.12. Средний срок сохраняемости в заводской упаковке в отапливаемом
помещении - не менее 12 мес.

4. КОМПЛЕКТ ПОСТАВКИ

4.1. Комплект поставки контроллера периферийного ГТК-02 приведен в табл.1.

Таблица 1.

№ п/п | Обозначение | Наименование | Кол-во | Масса, кг | Зав. номер | Упаковка | . |
1. | ИН7.140.000 | Контроллер периферийный ПК-02 | 1 |  |  |  |  |
2. | ИН7.140.000 ЗИ | Комплект ЗИП одиночный | I |  |  |  |  |
7. | ИН7.400.000 ЭД | Эксплуатационные документы |  |  |  |  |  |

7. ГАРАНТИЙНЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

7.1. Предприятие - изготовитель гарантирует соответствие контроллера
периферийного ПК-02 требованиям технических условий ТУ 4276-001-45602127-
99 при соблюдении потребителем условий транспортирования, хранения, монтажа
и эксплуатации, установленных эксплуатационной документацией.

7.2. Гарантийный срок эксплуатации контроллера ПК-02 составляет 18
месяцев со дня ввода в эксплуатацию.

7.3. В течение гарантийного срока предприятие - изготовитель производит
безвозмездный ремонт или замену входящих в состав контроллера изделий в
случае отказов, возникших по вине предприятия - изготовителя и при соблюдении
потребителем условий транспортирования, хранения, монтажа и эксплуатации,
установленных соответствующими эксплуатационными документами.